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К новому под'ему народного хозяйства 
и культуры Советской Грузии

1 Зм нирш ю сь эторая сеосяя Верховного 
Совета Грузинской СЮР. Работа сессии, 
■довившая в дни. когда советсямш на
род с огромным патриотическим под'ем ом 
борется за досрочное выполнение плати 
второго года послевоенной сталинской 
пятилетки, за реализацию решений Фев
ральского Пленума ЦК ВВП (б) о после
военном под’еме сельского хозяйства, 
приковала к себе внимание трудящихся 
Советской Грузии. С законной гордостью 
за достигнутые успехи на всея участках 
социалистического строительства, с глу
бокой радостью, вызванной замечатель
ными иерспектишами дальнейшего роста 
и расцвета экономики, науки, культуры 
*  искусства Грузинской ССР. следили тру
дящиеся нашей республики за работой
народных избранников — депутатов Вер
хорого Совета.

Сессия приняла важнейшие решения, 
направленные на успешное разрешение 
хозяйственно - политических задач второ
го года новой сталинской пятилетки.
После всестороннего, делового обсуждения 
рдаирогласио утвержден Государственный 
бюджет Грузинской ОСР на 1947 год —  
прочная финансовая база дальнейшего
под'ема всех отраслей народного хозяй
ства и культуры Советской Грузни.
Сессия Верховного Совета внесла ряд 
изменений и дополнений в текст Консти
туции (Основного Закона) Грузинской Со
ветской Социалистической Республики, 
утвердила Указы Президиума Верховного 
Совета Грузинской ОСР.

В  обсуждении итогов исполнения Го
сударственного бюджета за 1946 под и 
проекта Государственного бюджета на 
1947 год приняли участие 23 депутата 
Верховного Совета Грузинской СОР. Они 
единодушпо подчеркивали, что Государ
ственный бюджет республики составлен в 
полном соответствии с задачами, постав
ленными сталинским послевоенным планом, 
тго успешное осуществление бюджета 
обеспечит новые услади сопиалнстичесясо- 
п> строительства, новые достижения в 
борьбе за дальнейший нод’ем и расцвет 
Оор.стекой Грузия.-

Как показало обсуждение на сессии 
бюджета на 1947 год и итогов исполне
ния бюджета за 1946 год, нопта респуб
лика имеет богатейшие возможности для 
нового роста и под’ема народного хозяй
ства. для всемерного увеличения про- 
«лшммяой и <‘ельскохозяй<твенпой про
дукции. для дальнейшего улучшения на
родного обрадоваипдя. здравоохранения, со- 
гигалыиого обеспечении, для нового рас
цвета науки, культуры и искусства 
грузинского народа.

С огромным удовлетворением депутаты 
Верховного Совета республики подчерки
вали, что Государственный бюджет Гру
зинской ОСР на 1947 год возрастает по 
сравнению с Фактическим - исполнением 
бюджета прошлого года на 431.553 ты 
сячи рублей, что дает полную возмож
ность не только выполнить, но и пере
выполнить поставленные перед республи
кой в 1947 году задачи.

С трибуны высшего органа государ
ственной власти республики избранники 
народа рассказали об огромной созида
тельной работе, которая развертывается 
все сильнее на фабриках, заводах, шахтах 
в новостройках, в колхозах и ооюхоешх, 
в научно - иоследователыжшх учрежде

ниях для того, чтобы достойно встретить 
30-летие Великого Октября.

В речах депутатов на сессии нашли 
отражение успехи, 'достигнутые в борьбе 
за досрочное выполнение плана второго 
года новой сталинской пятилетки. Бази
руясь на могучей социалистической эко
номике, наш Государственный бюджет 
обеспечит бесперебойное финансирование 
растущих затрат на выполнение пяти- 
летнего плата восстановления и развития 
народного хозяйства Грузинской ОСР. Од
на/ко, как отмечали депутаты, для этого 
необходимо, чтобы повсеместно велась 
упорная, повседневная борьба за рост на
коплений в народном хозяйстве, за уве
личение доходов государства, за всемерное 
увеличение выпуска товаров широкого 
потребления и выполнение планов товаро
оборота. за строжайший режим экономии.

Деловой, большевистской критике на 
сессии была подвергнута работа предприя
тия. учреждений и организаций, руково
дители которых не научились етпе беречь 
государственные средства, бороться за 
повышение производительности труда, 
снижение себестоимости продукции, ре
шительное сокращение непроизводительных 
затрат в хозяйстве и в управленческом 
аппарате.

На сессии были приведены факты не
допустимой бесхозяйственности, перерас
хода сырья и материалов, пренебрежи
тельного отношения к выполнению обяза
тельств перед бюджетом, нерентабельной 
работы многих предприятий и организа
ций — химического завода №  2 Мини
стерства местной промышленности, треста 
«ГруззагоТокот», кондитероюой и мака- 
ронной фабрик Министерства пищевой 
промышленности, Моцаметского известко
вого завода Министерства промышлен
ности стройматериалов, Мцхетокой спи
чечной фабрики Министерства лесной 
промышленности и др. Руководителя этих 
предприятий и организаций должны пом
нить о своей обязанности ставить превы
ше всего государственные интересы, бо
роться е бесхозяйственностью. заботиться 
об ус,клонил ввдтритоомькшлеяпных на
коплений.

Выполнить в ■ перевыполнит» доходную 
часть бюджета в  тем самым обеспечить 
своевременное и бесперебойное ' финанси
ровав»!© социалшвстичеового строительства 
— за это почетное и ответствеиноо дело 
должны бороться не только финал,совые 
оргаогы, но в  все партийные, советские и 
хоояйстветны© оргаитешции. все работни
ки промышленности, сельского хозяйства, 
транспорта, торговли, кооперации. Необхо
димо с продельной яшоетью осознать 
прямую связь производственных планов, 
поиыотеюия проияводнтелывости труда, 
экономяого расходовав я сырья и мате
риалов, снижения себестоимости продук
ция*, выполнения планов товарооборота 
с Государственным бюджетом.

Осуществление принятых сессией ре
шений обеспечит достижение новых успе
хов доояйстаенвого и культурного строи
тельству в Грузия, новый рост промыш
ленной продукции и сеяызкохозяйствен- 
нъех продуктов, новый под’ем науки и 
искусства Советской Грузии.

24 июля на стадионе „Динамо'
24 июля десятки тысяч москвичей по

лучили возможность присутствовать на 
повторных сяортявно-гимиастических вы
ступлениях участников Всесоюзного парада 
физкультурников. Как и в прошлые дии, 
стадион «Динамо» был заполнен много
численными зрителями^ с неослабевающим 
интересом наблюдавшими блестящие вы
ступления спортсменов.

Более трех часов продолжался показ 
четко отработанных упражнений спортив
ных делегаций братских советских респуб
лик, студентов московских вузов и других.

Юные мотоциклисты спортивного обще
ства «Трудовые резервы» продемонстриро
вали искусную и сложную езду через 
препятствия. С большим вниманием зрите
ли наблюдали велосипедную гонку и лег
коатлетические соревнования. Они дружно 
Аплодировали победителю бега на 400 
метров чемпиону О Ш Р па этой дистанции 
Москвичу С. Комарову.

На д®уХ рингах состоялся розыгрыш 
личного первенства СССР по боксу. В 
легчайшем весе встретились москвичи 
И. Авдеев с Е. Школьниковым, в нааиег- 
чайгаем— Л. Сегалович (Москва) с 0. Дуд
ке (Ленинград). Победителями в своих 
весовых категориях вышли И. Авдеев и 
Л. Сегал ович. Им присуждено звание чем
пионов СССР по боксу на 1947 год.

На возникшей перед Северной трибуной 
площадке встретились команды баскетбо
листов Москвы и Грузии. Игра закончи
лась со счетом 11:10 в пользу москвичей.

В соревнованиях ято греко-римской 
борьбе отличную технику показали неод
нократный чемпион ССОР Л. Егоров и 
В. Болгарский, чемпионы ССОР Г. Ткачен
ко и Д. Цнмакуридэе. а в вольно-амери
канской борьбе— чемпион Армении Наза
рян и Ялтырян. Все матчи после острых 
схваток окончились вничью. (ТАСС).

В Ясной Поляне
Т УЛ А . 23 июля. (ТАСС). Многолюдно 

сейчас в Ясной Поляне Сюда приезжают 
госги со всех концов страны. В иные дни 
в Музее-усадьбе Л. Н. Толстого бывает до 
1.500 посетителей. Среди них много ино
странцев Гости с благоговением осматри 
вают каждую комнату дома, в котором жил 
н творил великий русский писатель.

После изгнания немецко-фашистских ок
купантов в Музее-усадьбе проведены 
большие восстановительные работы. Каби
нет, гостиная, библиотека, спальня и все 
другие комнаты в доме писателя снова 
приняли такой же вид, который они имели 

■ з последние годы жизни Л. Н. Толстого. 
Продолжается восстановление парка, 

частью уничтоженного фашистами V пр>- 
да, на месте вырубленной немцами бере
зовой аллеи, появилась новая

Богатейшие экспонаты Дома-муэея кни
ги с пометками писателя, фотографии, ру 
копией из романов «Война н мир». 
се кие» полотна Репина, Крамского, Слро- 
ва, Ге, личные вещи Л. Н. Толстого— до

полняются живыми рассказами колхозников 
окрестных сел, среди которых немало пом
нящих Льва Николаевича. В усадьбе жи
вет бывший кучер Толстого—И . В. Егоров. 
Он смотрит за порядком в парке и любовно 
ухаживает за могилой писателя. Иван В а 
сильевич охотно делятся воспоминаниями о 
Толстом.

Сейчас в Ясной Поляне гостит старший 
сын писателя— Сергей Львович Толстой, 
автор многих печатных работ об отце. Не 
давно Сергей Львович сдал в печать свою 
работу—«Очерки былого», мемуары— вос
поминания о Л . Н. Толстом.

Большую научно-исследовательскую ра
боту ведут научные сотрудники Музея- 
усадьбы. Так Н. Пузин работает над кни
гой «История Ясной Поляны». Подготовлен 
к печати труд А. Ларионова «Толстой и Во
сток», в котором рассказывается о личных 
и литературных связях Л. Н. Толстого с 
Китаем, Индией, Японией и странами 

. Ближнего Востокд.

Уборка и заготовки 
хлеба

С ТА ВРО П О Л Ь, 24 июля. (ТАСС). Ком 
байнеры Ставрополыцины убрали хлеба с 
полмиллиона гектаров. В соревновании 
за лучшее использование уборочных ма
шин и высокое качество работы прини
мают участие 240 молодежных комбайно
вых агрегатов. Почти все они уже пере
выполнили сезонные нормы, выработав 
на комбайн по 180— 200 и более гектаров.

Б А Р Н А У Л , 24 июля. (ТАСС). Хлеба на 
Алтае дружно созревают. На полях идет 
выборочная косовица ржи.

Б А К У , 24 июля. (ТАСС). В Азербай
джане убраны две трети посевов зерно
вых. Жаркая погода ускорила созревание 
яровых. Их косят во всех зерновых рай
онах республики. Ж атву  озимых завер
шили двадцать районов.

-К *  *
Л ЬВО В , 24 июля. (ТАСС). Колхоз име

ни Сталина Поморянского района выра 
стил один из самых высоких урожаев на 
Львовшине. С площади в 35 гектаров со 
брано по 200 пудов зерна. Такой высо
кий урожай здесь собирается впервые. Об
молот с участков лучших звеньев Ксении 
Гричал и Марии Басюк дал 35 центнеров 
с гектара.

Прекрасный урожай вырастили нынеш
ним летом и другие колхозы области. По 
25— 27 центнеров с гектара намолачи
вает сельскохозяйственная артель имени 
Сталина Каменка-Бугского района. Закан
чивается молотьба в колхозе имени Хру
щева Ивано-Франковского района Здесь 
гектар ржи дает 190 пудов хлеба

-К -К
БР Я Н С К , 24 июля. (ТАСС). В  уборку 

вступила вся область. На полях работают 
комбайны, жатки, десятки тысяч колхоз
ников убирают хлеб вручную серпами и 
косами. Колхозники Брянщины вырастили 
богатый урожай. В  сельскохозяйственных 
артелях имени Сталина, «Ленинский путь» 
Стародубского района колхозники намола
чивают в среднем по 110 пудов хлеба с 
гектара.

Сотни тонн хлеба нового урожая посту
пило на заготовительные пункты Кдин- 
цовского. Унечского, Новозыбковсвого и 
других районов области.

4с -К
С Т А Л И Н ГРА Д , 24 июля (ТАСС). Пре

красные хлеба выращены в совхозах 
Сталинградского зернотреста. Здесь сейчас 
в разгаре косовица озимой ржи я ячменя, 
начинается уборка яровой пшеницы. На 
многих участках совхозов «Амо», «Крас
ный Октябрь», «Комсомольский», «Квас
ноармейский», имени Вильямса и других 
намолачивают по 120— 180 пудов ржи й 
ячменя. Богатые сборы зерна сулят "пше
ничные поля.

*  -К *
ГР О З Н Ы Й , 24 июля. (ТАСС). Совхозы 

области выполнили • годовой план хлебо
заготовок на две трети. Закончили сдачу 
хлеба Калиновский и Горя»Геясточненский 
совхозы. Колхозы Гудермесского район? 
выполнили план хлебопоставок на 90 про
центов.

4с *  *
К А З А Н Ь , 24 июля. (ТАСС). Промыш

ленные предприятия Казани и других го
родов Татарии решили помочь колхозам и 
совхозам республики на уборке богатого 
урожая. В районы направляются 525 гру
зовых автомашин для вывозки зерна на 
государственные заготовительные пунктц. 
Для помощи в уборке в колхозы выезжа
ет свыше 32 тысяч граждан Казани, Зе- 
ленодольека и Чистополя.

Моторы для колхозных 
молотилок

С В Е Р Д Л О В С К , 24 июля. (ТАСС). 
Электромашиностроительный завод имени 
Калинина наладил изготовление моторов 
«Урал» мощностью от 1 до 12 киловатт 
для колхозных молотилок. Свыше тыся
чи таких моторов устанавливается на элек
трифицированных токах в  колхозах Сверд
ловской области. 800 электродвигателей 
монтируются на мельницах н зерноочи
стительных машинах.

На . СССР  
по футболу

П О БЕД А  А Р М Е Й С К И Х  Ф У ТБО Л И С Т О В
На московском стадионе «Динамо» вчера 

состоялся матч возобновившегося после 
трехнедельного перерыва розыгрыша пер
венства страны по футболу. Встретились 
сильнейшие команды—Центрального Дома 
Красной Армии и тбилисского «Динамо». 
Обе они вслед за московским «Динамо» 
входят в группу лидеров, и их встречи 
неизменно вызывают большой спортивный 
интерес. В  предыдущих розыгрышах пер
венства страны, начиная с 1936 года, при 
встречах этих команд шесть побед одержа
ла команда Тбилисского «Динамо», 4 побе
ды— Ц Д К А , и 2 встречи закончились вни
чью. Соотношение мячей— 26 : 23 в пользу 
динамовцев Тбилиси.

Во вчерашней встрече обе команды вы
ступали в необычном составе. В нападении 
Ц Д К А  нехватало основных игроков—Ф е
дотова и Боброва, а у тбилисского «Дина
мо»— Пайчадзе и Джеджелава. Некоторые 
изменения произошли и в защитных ли
ниях. Игра долго не давала результата. 
Наконец на 18 минуте нападающий Ц Д КА  
Николаев сильным ударом открыл счет. 
Тбилисцы прилагали все усилия, чтобы от
ветить голом, но их попытки не увенчались 
успехом, и первый тайм закончился в поль
зу армейских футболистов.

Вторая половина игры проходила не
сколько живее. Атаки армейских футболи
стов становились все более частыми. Тби
лисцы несколько раз имели возможность 
отквитаться, но не сумели этого сделать. 
На последних минутах они предприняли, 
казалось, неудержимый натиск. Он был 
парирован отличной игрой защитника К о 
четкова и вратаря Ник л норова.

Армейские футболисты выиграли ответ
ственный матч со счетом 1 : 0. (ТАСС).

8 Совете Министров Грузинской ССР 
! и ЦК КП(б) Грузии

Совет Министров Грузинской ССР и Ц К  
КП (б ) Грузии рассмотрели итоги хозяй
ственно-финансовой деятельности колхозов 
Грузинской ССР за 1946 год.

В принятом постановлении Совет Мини
стров ГССР н Ц К  КП (б ) Грузии отметили, 
что колхозы республики добились значи
тельных успехов в деле дальнейшего 
укрепления общественного хозяйства и 
развития сельскохозяйственного производ
ства.

Валовой сбор зерна по годовым отче
там колхозов превысил в 1946 году сбор 
1945 года на 696 тысяч центнеров. Кол
хозы республики добились также значи
тельного повышения урожайности сахар
ной свеклы, чайного листа и цитрусовых 
культур, табака и масличных культур.

С превышением были выполнены планы 
сдачи государству зерна, сахарной свек
лы, табака, винограда, зеленого чайного 
листа, цитрусовых плодов и урожая мае 
личных культур, а также план развития 
колхозного животноводства и сдачи госу
дарству мяса, молока и других животно 
водческих продуктов.

Распределяемая по трудодням доля на
туральных и денежных доходов по сраз- 
нению с 1945 годом повысилась: зерном 
на 412 тысяч центнеров, деньгами на 
48.473 тысячи рублей. Одновременно с 
этим выросла натуральная и денежная 
оплата трудодня. Выдано в среднем на 
трудодень 2,2 килограмма зерна и 3 руб 
40 коп. деньгами против 1,9 килограмма 
зерна и 3 руб. 20 коп. деньгами в 1945 
году. Число колхозов-миллионеров по де
нежным доходам 1946 года возросло до 
183.

Увеличилась также выдача дополнитель 
ной оплаты труда колхозникам. В 1916 
году из 4.070 колхозов дополнителья»я 
оплата колхозникам передовых бригад и 
звеньев выдана в 1.699 колхозах. Выдало 
деньгами 27.789 тысяч рублей против 
18.912 тысяч рублей в 1945 году и зерна 
62.568 центнеров против 37.788 центнеров 
в 1945 году. Значительно увеличилась по 
сравнению с 1945 годом выдача продуктов 
животноводства и молодняка животных. 
Всего дополнительную оплату за 1946 год 
получили 127.652 колхозника— на 28.669 
человек больше, чем в 1945 году.

Основные средства производства колхо
зов за 1946 год выросли на 175.644 тысячи 
рублей и составили на 1 января 1947 г. 
1.764.878 тысяч рублей.

Неделимые фонды колхозов в 1946 го
ду выросли на 195.389 тысяч рублей и на
1 января 1947 года составили свыше
2 миллиардов 25 миллионов рублей.

Хороших показателей в повышении уро
жайности сельскохозяйственных культур, 
о росте натуральных и денежных доходов 
колхозов и колхозников и в выполнении 
планов сдачи государству сельскохозяй
ственных продуктов добились в 1946 го
ду Махарадзевский, Цителцкаройский, Ко- 
булетекяй, Хашурский, Зугдидский, Ба
тумский, Гальекий, Горийский, Сигнах- 
ский, Лагодехокий, К  ва рельс кий. Тетри- 
цкаройокий, Марнеульекий, Сталннирский, 
Зестафонскйй, Орджоникидзевскнй, Он- 
ояий, Амбролаурский, Потийский, Цагео- 
ский, Ахйлкалакский и К-аспокий районы.

Совет Министров Грузинской ССР и Ц К  
КЛ (б ) Грузии отметили, что наряду с этим 
в работе колхозов республики в прошлом 
году имели место серьезные недостатки.

Во многих колхозах имеются колхозни
ке, не выработавшие обязательного мини
мума трудодней, особенно в колхозах 
Маяковского, Чхарского, Кутаисского, 
Гурджа а некого, Горийского, Ахметского, 
и Цхалтубского районов.

Несмотря на сокращение административ
но-управленческого и обслуживающего 
персонала в колхозах, удельный вес за
трат трудодней на его содержание остает
ся все еше высоким. Из общего количе 
ства выработанных в колхозах 138.157.000 
трудодней, на содержание администрат;*»- 
но-управленческого и обслуживающего 
персонала было затрачено 11.003.335 тру
додней, или 7,9 проц. В  отдельных райо
нах процент этих затрат очень высок: по 
колхозам Чхарского района —  12,3 проц., 
Кутаисского— 10,8 проц., Орджоникндзеч- 
ского— 10,5 проц., Мцхетского— 9,6 проц , 
Гардабэнского— 9,8 проц., Сагзреджойского 
—9,7 проц., Очамчирского— 9,9 проц., Ба
тумского—9,9 проц., Каэбегского —  13,3 
проц.

В ряде колхозов Гардабанского, Марне- 
ульского, Гудаутского, Сухумского, Очам- 
чирского, Гальсхого, Зугдидокого, Горий
ского, Телавсхого, Гурджаанского, Ла«ч- 
хутокого, Ма харадзевского и Xобскою 
районов на содержание административно- 
управленческого и обслуживающего аппа
рата в прошлом году было затрачено го
раздо больше трудодней, чем это указа
но в их годовых отчетах, где в соответ
ствующей графе не отмечалось начисле
ние трудодней агрономам, агрозоотехни
ка м и бригадирам.

В  результате недостаточного внимания 
районных партийных, советских и сельско
хозяйственных органов к соблюдению ка
чества и сроков выполнения сельскохозяй
ственных работ, а также плохой органи
зации труда в колхозах получили низкий 
урожай зерновых культур Чхарский, Цха- 
кзевский, Гегечкорский, Цхалтубский. 
Ланчхутский, Чхороцкуский, Кутаисский, 
Цулукидзевскнй, Ткибульский, Маяков
ский и Тиаяетокий районы.

Основные картофелесеющие районы — 
Ахалцихсхий, Адигенский, Тетрицкарой- 
ский, Дмаяисский, Тианетскин, Ахалкалак- 
ский и Цалкинский допустили резкое 
снижение урожайности картофеля.

Не был выполнен план по урожайности 
винограда в таких основных районах, как 
Г  урджаанский, Сигнахский. Телавский, 
Кварельский. Маяковский, Чхарский, Сач- 
херский и Орджоникидзевскнй.

Низкий урожай плодов получили колхо
зы Горийского, Ахалцнхского, Карельско
го, Каспского, Мцхетского районов. Зна
чительное число колхозов этих районов 
плодовые сады в прошлом году обрабаты
вало с большими нарушениями агротехники.

В  некоторых колхозах имеет место 
уменьшение ноголовья крупного рогатого 
скота по сравнению с 1945 годом (Гегеч
корский, Чхарский, Зестафонскйй, Абаш- 
ский, Ланчхутский и другие районы).

Не выполнен в целом по республике 
план по продуктивности животноводства. 
В среднем на одну фуражную корову по
лучено 295 литров молока против плана 
600 литров. Средний удой на одну фураж
ную корову весьма низок в Цхакаевском, 
Чхороцкуском, Гегечкорском. Чхарском, 
Чохатаурском и некоторых других райо
нах.

В истекшем году в колхозах республики 
не был выполнен план поступления де
нежных доходов. Из намеченной к поступ

лению суммы в 1.127.483 тысячи рублей ками трудодней по культурам, закреплен 
было получено— 1.089.992 тысячи рублей 
Особенно большое недовыполнение планов 
по доходам имели колхозы Душетского,
Карельского и Чиатурского районов.

По производственным расходам в кол
хозах вместо 214.012 тысяч руб. затраче
но 233.741 тысяча рублей, перерасход пс 
этой статье допущен почти в одной трети 
всех колхозов, а по административно-хо
зяйственным расходам перерасход допу
стили 587 колхозов.

В ряде районов (Сагареджойском, Чхар
ском, Гардабанском, Гурджаанском, Мцхст- 
ском и других) низка распределенная но 
трудодням доля натуральных и денеж 
ных доходов.

В  результате недостаточного внимания 
к ведению финансового хозяйства колхо
зов и неправильного авансирования колхоз
ников одна часть их переполучила 
деньгами — 22.322 тысячи рублей, в 
том числе за прошлые годы— 7.243 тысячи 
рублей, тогда как другая часть за 1945 
год и прошлые годы недополучила по 
трудодням 21.225 тысяч рублей. В этом 
отношении серьезные нарушения имеются 
в колхозах Тбилисского, Сигиахского, 
Гардабанского, Гурджаанского, Тславско 
го, Амбролаурского, Ахметского, Горий
ского, Гегечкорского, Марнеульского, Са- 
гареджойского, Кварельского, Лагодех- 
ского, Цаленджихского, Цхакаевского и 
Чхарского районов. Советские, партийные 
и сельскохозяйственные органы указанных 
районов не приняли надлежащих мер по 
выполнению постановления Совета Мини
стров Союза ССР и Ц К  ВКП (б ) от 19 сен
тября 1946 года в части урегулирования 
расчетов с колхозниками по трудодням.

В осуществление постановления Совета 
Министров Союза ССР и Ц К  ВКП (б ) от 
19 сентября 1946 года «О мерах по лик
видации нарушений Устава сельскохозяй 
ственной артели в колхозах», районными 
партийными и советскими органами прове
дена большая работа. Вместе с тем в ряде 
районов все еше не закончено возвраще
ние холхозам незаконно взятого у них 
имущества, скота, продуктов и денег и, 
особенно, отстает возврат денежных 
средств. Дебиторская задолженность в 
колхозах на 1 января 1947 года составля
ла 79.116.000 рублей. В  477 колхозах рас
траты и недостачи составили 3.691 тысячу 
рублей.

В отдельных районах дебиторская за
долженность возросла по сравнению с 
1945 годом (Адигенский, Аспиндзский, 
Казбегский, Марнеульский. Мцхетскнй, 
Самтредский, Амбролаурский).

На подготовку колхозных кадров и 
организацию детских учреждений из дохо
дов 1946 года было отчислено 12.987 ты-; 
сяч рублей, тогда как из доходов 1945 
года на эту цель было отчислено 14.940 
тысяч рублей; сократились расходы на 
подготовку колхозных кадров с 4.317 ты 
сяч рублей в 1945 году до 2.781 тысячи 
руб. в 1946 г. Сократились также расходы 
на содержание колхозных детских учреж
дений. Если в 1945 году на это дело бы
ло израсходовано 2.948 тысяч рублей, то 
в 1946 году этот расход составил 2.409 
тысяч рублей. На 1 января 1947 г. оста
лось неиспользованных средств на куль
турные нужды в сумме 4.314 тысяч руб
лей, что свидетельствует о недостаточ
ном внимании правлений колхозов к этим 
важным мероприятиям.

Работе ревизионных комиссий колхозов 
не уделяется должного внимания со сто
роны районных партийных, советских и 
сельскохозяйственных органов. В  1946 го
ду ревизионные комиссии во многих кол
хозах работали неудовлетворительно. В 
продолжение целого года ревизии совер
шенно не проводились в 186 колхозах, а в 
остальных колхозах в среднем за год вме
сто 4 ревизий было проведено 3. Качество 
проводимых ревизий низкое.

С большой активностью колхозников 
прошли отчеты и перевыборы правлений и 
ревизионных комиссий в колхозах, где 
срок их полномочий по Уставу сельскохо
зяйственной артели истек.

На отчетно-перевыборных собраниях 
колхозов смещено 723 председателя колхо
за, в том числе за слабую работу— 466 чел., 
за злоупотребления —  46, за нарушения 
Устава сельскохозяйственной артели—40 
человек.

Были сменены также в основном за ела 
бую работу 1.852 председателя ревизион
ных комиссий.

Совет Министров Грузинской ССР ч 
Ц К  КП (б ) Грузии постановили:

1. Предложить Советам Министров Аб
хазской и Аджарской АССР, облисполкому 
Юго-Осетинской Автономной области, всем 
райисполкомам, обкомам, райкомам и горко
мам КП (б ) Грузии:

а) проверить в колхозах ход выполне
ния мероприятий, намеченных на отчет
ных собраниях колхозников, и примять ре
шительные меры по осуществлению этих 
мероприятий и ликвидации нарушений 
Устава сельскохозяйственной артели;

б) обеспечить развертывание массово-по
литической работы в колхозах, а также 
осуществление параграфа 17 Устава сель
скохозяйственной артели и постановления 
правительства об обязательном минимуме 
трудодней, добиться укрепления трудовой 
дисциплины среди колхозников и активного 
вовлечения их в работу. Провести меро
приятия по организации широкой сети дет
ских учреждений в колхозах; ___

в) в двухнедельный срок проверить 
по всем колхозам штаты администра
тивно - управленческого и обслуживаю
щего персонала, а также расходование 
трудодней на его содержание и принять 
решительные меры к сокращению разду
тых штатов с тем, чтобы высвобожденных 
из аппарата работников переключить на 
производственную работу в колхозных 
бригадах и звеньях. Добиться такого по
ложения, чтобы затраты трудодней на со
держание административно-управленческого 
и обслуживающего персонала ни в одном 
колхозе не превышали 8 проц. от общего 
количества трудодней, выработанных в кол
хозе;

г) организовать в колхозах пере
смотр заниженных норм выработки на 
прополочно-обработочных и уборочных 
работах в сторону их увеличения и состав
ление по каждой колхозной бригаде и 
звену плана затрат трудодней, установив 
постоянный контроль над расходованием 
трудодней в колхозах;

д) в целях неуклонного осуществления 
закона о дополнительной оплате труда 
колхозников, обеспечить во всех кол
хозах раздельный учет урожая и до
ходов животноводства по бригадам и 
звеньям, за которыми закреплены постоян
ные участки или группы скота, а также 
раздельный учет выработанных колхозни-

ным за постоянными звеньями;
е) обеспечить диференцированное руко

водство колхозами района, обратив особое 
внимание на отстающие колхозы; разо
браться по каждому колхозу в отдельности 
в действительных причинах снижения доле
вой части доходов, распределяемой на тру
додни между колхозниками, и осуществить 
мероприятия по каждому отстающему 
колхозу в отдельности для выведения их' в 
передовые колхозы;

ж ) проверить в каждом колхозе ход 
осуществления мероприятий по возврату 
колхозам незаконно взятого и расхищенно
го имущества, скота, продуктов и денег и 
принять решительные меры против лиц, 
затягивающих возврат колхозам числящих
ся за ними колхозных средств;

з) считая совершенно недопустимым на
личие большой дебиторской задолженности, 
колхозам, а также затягивание учинен и я 
расчетов с колхозниками по трудодням про
шлых лет деньгами н натурой, в месячный 
срок обеспечить покрытие задолженности 
указанным колхозам, в этот же срок до
биться безусловного учинения расчета с 
колхозниками и трактористами по трудо
дням за 1946 год и прошлые годы;

и) систематически проверять ход выпол
нения постановления февральского Плену
ма Ц К  ВКП{61 «О мерах под’ема сельского 
хозяйства в послевоенный период» и обя
зательств, взятых в письме товарищу 
Сталину. В  центре внимания партийных, 
советских, сельскохозяйственных и заго
товительных орга.нов поставить за
дачу уборки без потерь урожая хлебов, 
чайного листа, табака и других культур 
и досрочного выполнения колхозами пла
нов сдачи государству хлеба и других 
продуктов;

к) уделить особое внимание укреп
лению постоянных бригад и звеньев, 
осуществлению индивидуальной и мелко
групповой сдельщины на колхозных рабо- ч 
тах и закона о дополнительной оплате
труда колхозников за перевыполнение, 
плана урожайности сельскохозяйственных 
культур и продуктивности общественного 
животноводства.

2. Обязать райисполкомы, райкомы КП (б ) 
Грузии и Министерство сельского хозяй
ства Грузинской ССР наметить и осуще
ствить мероприятия по укреплению финан
сово-сметной дисциплины в колхозах, для 
чего:

а) обеспечить ежеквартальное проведение 
через ревизионные комиссии колхозов ре
визий финансово-хозяйственной деятельно
сти правлений и состояния учета "в кол
хозах, с обсуждением итогов ревизии на 
общих собраниях колхозников;

б) пресечь расходование денежных!
средств на цели, не предусмотренные прихо
до-расходными сметами колхозов, не до
пуская также расходования средств на 
производственные нужды свыше 70 проц. 
запланированной суммы до выяснения ви
дов на урожай н без постановления обще
го собрания колхозников;

в) выдачу колхозникам денежных и нату
ральных авансов производить в строгом 
соответствии с параграфом 16 Устава 
сельскохозяйственной артели, не допуская 
оплаты из собственных средств колхозов 
каких бы то ни было личных обязательств 
колхозников;

г) строго соблюдать требование парагра
фа 12 Устава сельскохозяйственной артели 
в части расходования средств колхозов на 
административно-хозяйственные нужды не 
свыше 2 проц, годового денежного дохо
да колхоза;

д) обязать правления колхозов внести на 
счета капиталовложений в райотделениях 
Сельхозбанка недоииесенные суммы денеж
ного неделимого фонда как за прошлые го
ды, так и из отчислений от доходов теку
щего года; раз’яснитъ правлениям колхозов 
недопустимость расходования средств не
делимого фонда помимо Сельхозбанка;

е) обязать Грузшгскую контору Сель
хозбанка Союза ОСР и ее районные 
отделения не создавать препятствий 
колхозам в получении имя со сче
тов капиталовложений из средств денеж
ного неделимого фонда на мероприятия, 
предусмотренные приходо - расходными 
сметами колхозов, утвержденными общими 
собраниями колхозников и рассмотренны
ми. на заседаниях райисполкомов.

3. Отмечая, что в значительной части кол
хозов все еше неудовлетворительно по
ставлены счетоводство и работа ревизион
ных комиссий, и что в  ряде случаев счет
ные кадры колхозов не отвечают возрос
шим требованиям колхозного производ
ства, Совет Министров Грузинской ССР и 
Ц К  КП (б ) Грузии требуют от район
ных партийных, советских органов, Мини
стерства сельского хозяйства и его район
ных органов ведения систематической ра
боты по повышению квалификации счет
ных работников и председателей ревизион
ных комиссий колхозов, для чего:

а) ввести в практику проведение кратко
срочных курсов-конференций счетных ра
ботников по вопросам ведения учета и 
финансового хозяйства колхоза;

б) широко вовлечь в заочное обучение 
счетных работников колхозов; /

в) обязать Министерство сельского хо
зяйства Грузинской ССР особое вни
мание уделить делу постановки обучения 
счетоводов в межрайонных колхозных 
школах и на отделениях бухгалтерии 
сельскохозяйственных техникумов, практи
куя ежегодное проведение семинаров пре
подавателей бухгалтерии умазанных школ 
и техникумов;

г) обязать «Сахелгами» издать в 1947 г. на 
грузинском языке инструкции по ведению 
счетоводства в колхозах, а также книгу 
о колхозном счетоводстве по двойной и 
простой системам.

4. Предложить райисполкомам и район
ным комитетам КП (б ) Грузии усилить рабо
ту с ревизионными комиссиями колхозов пу
тем проведения ежеквартальных совеща
ний председателей и членов ревизионных 
комиссий по вопросам организации и тех
ники проведения ревизий в колхозах.

5. Обязать Министерство сельского хо
зяйства Грузинской ССР к «Сахелгами» 
издать для колхозных ревизионных комис
сий брошюру о порядке работы ревизион
ной комиссии колхоза.

6. Обязать председателей райисполкомов 
и секретарей Р К  КП (б ) Грузии 15 сен
тября с. г. представить письменный отпет о 
сокращении н доведении до установлен
ного количества штата административно- 
управленческого и обслуживающего персо 
нала, ликвидации дебиторской задолжен
ности в колхозах, пополнения неделимого 
фонда колхозами н состоянии выдачи кол 
хозяйкам причитающихся им по выработа I - 
ным трудодням натуральных и денежных 
ДОХОДОВ.
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Прения по докладу о Государственном бюджете Грузинской ССР 
и исполнении Государственного бюджета Грузинской ССР за

на 1947 год 
1946 год

Речь депутата И. Н. Лагидзе
Товарищи депутаты!

Пятилетии и план восстановления и раз
вития народного хозяйства СССР и реше
ния февральского Пленума ЦК ВКП(б) о 
мерах под’ема сельсяаго хозяйства в после
военный период являются развернутой 
конкретной программой дальнейшею 
под’ема народного хозяйства и культуры, 
повышения материального благосостояния 
советского народа.

Великая программа расцвета нашей Ро
дины етавнт перед водным % ховяйством 
Грузии весьма серьезные задачи. Дело под’
ема сельского хозяйства во многом зави
сят от решения и осуществления этих за
дач.

Правильная и нормальная экснлоатацпя 
оросительных систем, с целью дальнейше
го повышения урожайности сельскохозяй
ственных! культур, защита посевных пло
щадей от наводнений, расширение этих 
Площадей путем строительства новых оро
сительных и осушительных систем,— вот 
большие задач®, за разрешение которых 
борются работники водного хозяйства-

В 1946 году Министерство водного хо
зяйства Грузии добилось значительных ус
пехов в деле экюилоатапци оросительных 
систем. За своевременное и высококаче
ственное выполнение государственных за
даний и успехи во Всесоюзном социали
стическом соревновании. Министерство вод- 
иого хозяйства получило премию в 200 
тысяч рублей.

Широко развернулась борьба за досроч
ное выполнение плана 1947 года.

Задачи, поставленные в решениях Со
вета Министров Грузинской ООР н ПК 
&П(б) Грузии от 16 января 1947 года «О 
подготовке оросительных систем в ороси
тельному сезону 1947 года», были выпол
нены своевременно и о превышением. 
План очистки каналов был выполнен на 
108 проц., план ремонта гидротехнических 
сооружений— на 105 проц.

Такое важнейшее мероприятие, как 
счистка каналов, в  этом году было прове
рено весьма успешно. Особенно хорошо бы
ла проведена очистка каналов в Гардабан- 
еком районе, где впервые за последние 
12 лет удалось очистить главный маги
стральный канал оросительной системы. 
Это дало возможность повысить пропуск
ную способность канала в 8 кубометров в 
секунду до 12.

Своевременно подготовили оросительные 
•Системы к  сеаону Болнисакий, Гардабав- 
ектгй, Оагареджойский, Кутаисский, Тби
лисский, Цулукидэевский н Мцхетекий 
районы.

Значительно перевыполнен план работ, 
йо предотвращению наводнений. Однако 
надо отметить, что в некоторых районах 
имеется недовыполнение плаца. К  ним от
носятся А баше кий, Цхакаевсшй и другие 
районы.

Первое полугодие текущего года отмече
но вводом во временную и постоянную экс- 
плоатадию многих больших и малых оро
сительных систем.

Два месяца назад введен в зкеплоатапию

Скра-К аральский канал, в результате 
строительства и реконструкции которого 
обеспечивается орошение 2.700 гектаров 
старых и 500 гектаров новых посевных 
площадей.

Вслед за тем была открыта первая оче
редь Салтвисского канала, "который уже 
орошает до 5 тысяч гектаров земель Го- 
рийекого и Карельского районов.

В  Юго-Осетин в основном закончено 
строительство Кехвской оросительной си
стемы, обеспечивающей орошение до 4.000 
гектаров новых площадей.

В Адигенском районе выстроен и вошел 
в эксплоатацию Хеватенсвдй канал, ко
торый орошает 1.000 гектаров земель.

В Клухорском районе, в селении Ахал- 
шеми, при активном участии колхозников, 
в очень трудных технических условиях, 
проведен оросительный канал из реки Ку
бани. Он орошает зомли колхоза имени 
Берия.

В Сагареджойском районе, для орошения 
земель селения Сартнчала, на реке Пора 
строится водокачка.

В Сачхерском районе быстрыми темпа
ми вдет строительство Хвадабуитого ка
нала, который оросит 600 гектаров посе
вов. Па этом канале будут построены гид
роэлектрическая станция и несколько 
мельннц. Земляные работы здесь законче
ны. но отсутствие материалов тормозит 
строительство гидротехнических сооруже
ний.

В Болттисоком районе, на канале, кото
рый питается пз роки Машвери, вместо 
временного головного сооружения сейчас 
строится новое, инженерного тина- В  ре
зультате канал постоянно будет обеспечен 
нужным количеством воды. Строительство 
закончится в ближайшее время.

В Тетрипкаройском районе, на Котиш- 
ском канале построен капитальный акве
дук, обеспечивающий бесперебойное транс
портирование воды на орошаемые площа
ди.

Началось строительство большого гидро
технического сооружения на реке Кви- 
рила.
• Быстрыми темпами продолжается строи
тельство Доеси-Гракальского канала. Этот 
канал должен обеспечить орошение 2.345 
гектаров земель Каепокого района. Строи
тельство канала должно быть закончено в 
этом году.

На Алазааской оросительной системе 
проводится реконструкция- У®в выполнена 
значительная часть работ.

Большие работы проводятся по осуше
нию болот.

В Абхазии осушение проводится в трех 
местах: в Ахади-Кщгдги, в Тамиши и в Ад- 
зюбжа. В Ахали-Кнндги и в Тамипги строи
тельство подходит к концу.

К  концу подходят также работы но 
осушению Кахаберекой долины в Аджарии. 
Земляные работы здесь почти закончены. 
Сейчас производятся укладка бетонных 
труб и строительство деревянных мостов.

В  целом полугодовой план капитального 
строительства Министерством водного хо
зяйства выполнен на 111 ирод.

В  этом году, помимо строительства объ

ектов, предусмотренных государственным 
планом, большое внимание уделялось строи
тельству мелках каналов-

В  Карельском районе поетройна мелкой 
оросительной сети дала возможность в те
чение 1947 года начать орошеиае 530 
гектаров земель, в том числе 123 гектаров 
сахарной свеклы.

Большие работы по прокладке 37-кило- 
метроаого канала производятся в Аджарии 
для орошения земель в селениях Цииаре- 
ти, Чаичхало и Джабвидзе.

Подобные работы производятся в Клу
хорском, Болниеском, Сачхерском, Хашур- 
ском и Адигенском районах.

Товарищи депутаты!
Вместе е этими успехами в работе Ми

нистерства водного хозяйства Грузинской 
СОР имеются существенные недочеты. Не
смотря яа лучшую, в  сравнении с прош
лым годом, обеспеченность транспортными 
средствами и механизмами, мы не сумели 
в полной мере механизировать все виды 
работ, не ликвидировали холостые пробеги 
автомашин, не добились в полной мере их 
рационального использования.

В нашей системе все еще имеет место 
неэкономное расходование строительных 
материалов. Мы вое еще не сумели втя
нуться в жизнь наших строек, конкрет
но руководить ими.

Большим недостатком в нашей работе 
является также неумение обеспечить 
стройки рабочей еилой. создать для нее 
необходимые культурно-бытовые условия и 
организовать подготовку рабочих массо
вых квалификаций.

Вес эти недочеты мы обязаны испра
вить.

Товарищи депутаты! Я хочу коснуться 
также вопроса об авеллоатации Колхид
ской осушительной сети.

Вековая мечта грузинского народа об 
осушении колхидских болот, об использо
вании этих богатейших земель, об оздоров
лении этого края осуществляется.

В Колхиде осушено и передано в экс- 
цлоатанию больше 12.000 гектаров земель. 
Строительство успешна продолжается. Но 
это строительство может оказаться беспо
лезным, если мы не примем мер для нор
мальной эксплоатации осушительной сети, 
которая покрывает всю эту площадь.

Эта сеть должна очищаться дна раза в
год. В  Грузии очищение как оросительной, 
так и осушительной сети производится пу
тем трудового участия населения. Но эти
ми средствами очищение Колхидской осу
шительной сети обеспечить невозможно, 
так как она занимает огромное пространство, 
на котором цока еще не имеется доста
точного количества, населения. Осушенные 
пространства доджпы быть засолены но
выми переселенцами, а до этого необходимо 
для целей очистки сети выделить сред
ства из Государственного бюджета.

Работники водного хозяйства приложат 
все силы к тому, чтобы в цепь 80-й го
довщины Великой Октябрьской Социали
стической революции рапортовать о вы
полнении овеете годового плана. (Аплоди
сменты).

Речь депутата Н. И. Кикачейшвили
Товарищи депутаты!
За годы советской власти неузнаваемо 

из метил ось лицо города Кутаиси. Пред
приятия города, щщюко развернув социа- 
Л'истичеюков сормшшшше, добились зна- 
читодьшлх ушехо®. Зададите первого года 
послевоенной сталинской пятилетки промы
шленность города выполнила на 104,4 про
цента, дав государству сверх плана на 
5 миллионов рублей продукции.

Успешно работают наши предприятия 
я  во втором году новой пятилетки. Ше- 
стшеоячиое задание текущего года пред
приятия города выполнили в& 107,4 про
цента.

Вн.'юорчгув соревнование в честь ЗО-й 
годовщины Октября, значительных успе
хов добились .ведущие предприятия Ку
таиси: суконная фабрика, консервный за
вод, шелковый комбинат, швейная фабри
ка, кожобувный комбинат и другие пред
приятия.

Большое шгашгоо уделяется адюиавод- 
стцу предметов широкого потребления 
предприятиями местной промышлвдпоотя. 
Б  текущем году будет выпушено 80 раз
ных видов этих товаров. К  30-й годовщи
не Октября предприятия промкомбината 
выдадут сверх плана иа 500 тысяч руб
лей товаров широкого потребления.

В Кутаиси строится автомобильный за
ва*

Строительство автозавода план прошлого 
ряда выполнило на 104,8 процента, чем 
обеспечило досрочную передачу заводу 
корпусов ремоитно - механического и ре- 
моитяо - кузнечного цехов, главного ма
газина и 9.500 квадратных метров жи
лой площади.

Полугодовое задание по ремоигно - ме
ханическому и рсмонтпо - кузнечному це
хам рщдодцепо на 194 и 204 процента. 
Бет сомнения в том, что коллектив строи
телей автозавода выполнит свое обяза
тельство о досрочном окончания — к 7 
ноября — строительства сборно-механи
ческого, инструментального, штамбового, 
кузнечного, ремонтно - литейного корпу
сов. водопровода и жилых помещений-

В  цехах, передаящых заводу, уже нала
жено производство подсобных материалов

Особенное внимание уделяется подго
товке кадров для автозавода и освоению 
машин и оборудования.

Все усилия городских партийных и ео- 
П тут*м ?\ организаций направлены к пуму

рудованпя. Завод освоил производство и в 
текущем году выпустил 195 штук транс
портеров «Ленинец», 50 штук перегру
жателей «П-4» и другие машины.

Вступили в эшыоатадию новые про
изводства шелкового комбината: пеняжное 
и хлопчатобумажное.

В текущем году должно быть закончено 
строительство кожевенного завода и меха
низированного хлебозавода. Будет пре
ступлено к строительству молочного заво
да.

Большие мероприятия проводятся по
благоустройству города-

Местный бюджет города Кутаиси на 
1947 год «пределен в размере 38.002 
тысяч рублей. На социально - культур
ные мероприятия предусматривается 
20.571 тысяча рублей —  74,2 плюцента 
бюджета. По сравнению с прошлым годом 
рост составляет 29,9 процента.

По отдельным отраслям на социально
культурные мероприятия будет израсхо- 
доваво: на народное образование— 14.617 
тысяч рублей, искусство — 1.554 тысячи 
рублей, на здравоохранение — 11.492 ты
сячи рублей, физкультуру и спорт — 
537 тысяч рублей, н.з социальное обеспе
чение— 591 тысяча рублей.

В гор. Кутаиси имеется педагогический 
институт, который со дня своего основа
ния выпустил около 5.000 педагогов. В 
городе 16 средних, 4 восьмилетних и 3 
начальных пш ш л, в которых обучаются 
11.580 учащихся. В городе имеются так
же 3 школы шквытеппого типа для 
взрослых и другие учебные заведении.

Некоторые школы города нуждаются в 
оборудованных учебных кабинетах. Поэ
тому прошу сессию в бюджете 1947 года 
аесштновать для фишке - химических и 
.теттия школьных кабгаето» 150 тысяч 
рублей.

Помещения Кутаисского музыкального
училища и школы нуждаются в ремонте. 
Поэтому прощу на капитальный ремонт 
их предусмотреть в бюджете 100 тысяч 
рублей.

Большие работы проводятся в текущем 
году по благоустройству города: ремонти
руются улицы и тротуары, строятся но
вые здания, закладываются повые скверы 
и т. д.

Ассигнованные в прошлом году на 
строительство Кутанэдсого драматического 
театра 500 тысяч рублен освоены- Вместо

пройду сессию выделить дополнительно 
на нужды строительства театра 500 ты 
сяч рублей.

На ходе счпоннедьствл театра сжавы- 
ваотея отсутствие упверждеиного проекта 
и сметы. Необходимо, чгобы трест «Груз
и т »  окалывал больше иомопри своей 
Кутаисской конторе.

Огромное значение для города имеет 
строительство Н арцха накан рве кого водопро
вода. Для того, чтобы строительство его 
был» закопчено уже в этом году, необ
ходимо в ы д а т ь  Дна щчсоса.

Па рекояструкодю существующей во- 
довцжведной еети в  текущем году выделен 
1 миллион рублей. Должно быть уложено 
5.550 погонных метров водопроводных 
труб. Получено же ножа только 1.500 
негров труб. Проект и омеда пока не 
у гверждены. Необходимо, чтобы Миди- 
стерсгво коммутдьиого хозяйства уско
рило утверждение сметы.

Товарищи депутаты!
Представленный Сойотом Министров 

Грунйнсжой ОСР на обюуждйнив и утверж
дение сессии проект бюджета на 1947 
год полностью соответствует задачам 
второго года послевоенной сталинской пяти
летки, поэтому вношу предложение утвер
дить проект бюджета на 1947 год и от
чет об исполнении бюджета республики 
за 1946 год.

Трудящиеся Кутаиси сделают асе для 
того, чтобы усцешю выполнить цлаи 
второго года послевоенной сталинской 
пятилетки, фщанещюваиие которого обес
печивает Государственный бюджет на 
1947 год. (Аплодисменты).

Речь депутата К, Д, Эристави
Товарищи депутаты!
Вторая сессия Верховного Совета Гру

зинской ССР собралась в весьма знаме
нательный иериод. Советский народ, 
одержав великую победу в Отечественной 
войне, приступил к мирному строитель
ству. Пароды нашей Родины с новым 
под’емом творческой энергии и энтузиаз
ма борются за осуществление задач, на- 
мечошгых планом послевоенной сталин
ской пятилетки.

На протяжении целой трети столетия 
мы все время одерживаем одну победу 
за другой потому, что нами руководит 
партия Ленина — Сталина. Созданное 
гением Ленина и Сталина Советское го
сударство стало самой передовой, самой 
могущественной державой в мире.

В годы предвоенный сталинских пяти
леток, были заложены прочные, незыблемые 
остовы нашего могущества, обеспечившие 
нашу “победу в Великой Отечественной 
войне, Послевоенная сталинская пятилет
ка даст возможность превзойти довоен
ный уровень во всех областях народного, 
хозяйства. План первого года новой пяти
летки выполнен утешно- Еще более зна
чительны успехи, которыми ознаменовы
вается ее второй год- Финансирование 
плата второго года послевоенной пятилет
ки обеспечивает обсуждаемый нами Го
сударственный бюджет на 1947 год.

Товарищи депутаты! Министерство 
здравоохранения Грузинской ССР и его 
работники сумели сделать очень многое 
для улучшения охраны здоровья населе
ния. Широко развернуты противоэпиде
мические мероприятия, полностью уком
плектованы врачебные пункты, воздана 
широкая сеть стационаров.

Но надо вместе с там отметать, что 
недочетов у нас все еще много. В прошлом 
году на X сессии Верховного Совета Грузин
ской ООР отмечалась слабая работа многих 
сельских стационарных пунктов. К  сожа
лению, постановка дела в стационарах и 
сегодня не отвечает цред'являемым требо
ваниям. Нельзя не упомянуть о том, что 
число ординаторов за последнее время 
сократилось, Надо поставить перед союз
ным Министерством здравоохранения во
прос об не прав л шип этого недочета. Не
отложной задачей является обеспечение 
опытными специалистами талой х отдален
ных районов, какими являются Хулой- 
ский, Земо-и Каемо-Сванетеви», Клухор- 
пкий и др.

Я хочу коснуться также вопроса о

совместительстве медицинских работни
ков, которое за последнее время приняло 
недопустимые размеры. В этом огношенил 
Министерство здравоохранения провело 
известную работу, но предстоит вделать 
еще очень многое. Надо признать, что 
нередко <ювмоститедьство плохо отражает
ся на качестве работы врачей. Нужды в 
этом совместительстве нет, ибо кадров у 
нас достаточно и нужно уметь правильно 
их использовать.

Необходимо добиться, чтобы каждый 
медицинский работник, был использован но 
специальности. Не может не вызывать не
доумения то, что специалисты высокой 
квалификации занимают административ
ные должности и яипкяш возможности 
работать цо прямой специальности. Ми
нистерству здравоохранения необходимо 
привести постановку распределения и ис
пользования кадров в полное соответствие 
с интересами дела,

Партия, правительство, товарищ 
Сталин повседневно отечески заботятся о 
кадрах специалисто®, создают им все 
условия для плодотворной работы. Ни в 
одном государстве но прошляется столь ТО 
заботы о нуждах специалистов, сколько в 
Советском Союзе. Наши специалисты 
должны делом оправдать эту сталинскую 
заботу, работать так, чтобы быть до
стойными ее.

Для улучшения использования специ
алистов по-моему следует организовать ь 
городах платные поликлиники. Это даст 
возможность населению пользоваться ус
лугами врачей высокой квалификации всех 
специальностей.

Товарищи депутаты! Тбилисский меди
цинский институт за последнее время 
выдвшгулся в число передовых институ
тов Советского Союза. Такую оценку да
ло ему Министерств© по делам высшей 
школы. Посещение лекций и практики » 
институте, несмотря на разбросанное гь 
его баз, хорошчл; успеваемость и дисцип
лина саушатедей также на высоком 
уровне. Мы полагаем, что в последующие 
учебные годы еумеем добиться еще боль
ших успехов. Этому во многом будет спо
собствовать переход средней шкоды на 
И-летнее обучение, улучшение качества 
учебы.

В этом году изменены правила приема 
на первый курс института. Каждому 
району дано ясное указание, на какэе 
количество мест о« может рассчитывать. 
Таким образом районы будут иметь своих 
местных врачей. Это вполне правильно.

В будущие годы, надо полагать, район
ные организации примут еще большее 
участие в подборе соответствующего кон
тингента, а это намного облегчит дрель- 
пни института его работу и поможет 
пополнять первый курс института до
стойными кандидатами.

Для повышения уровня обучения в 
институте надо уменьшить многопредмет- 
поеть. Это в первую очередь должно быгь 
проведено за счет иностранных и латин
ского языка. Центр обучения этим пред
метам должен быть перенесен в среднюю 
школу.

Институт преобразовал также нлан 
своей научной работы. Основной упор 
делается да разработку научных проблем, 
имеющих практическое значение для 
улучшения здравоохранения.

Институт имеет авое издательство и 
организовал свою типографию, выпускает 
учебники и сборники. Но надо отметить, что 
до сих пор и твотитут и врачебная обще
ственность Грузии не нмеюр периодиче
ского медицинского журната. Это очень 
важный вопрос, и его необходимо разре
шить в ближайшее время.

В 1948 году институт начнет строа 
гельство еще одного большого корпуса, 
но пока он будет построен, необходимо 
улучшить состояние имеющихся зданий, 
которые после войны не ремонтировались. 
В  этом году здание института долж
но быть . обязательно отремонтировано. 
Поэтому я прошу сесстпо выделить по 
бюджету па ремонт Медицинского городка 
400 тыс. рублей. Надо отремонтировать 
также студенческий корпус Медицинского 
городка и имеющийся там инвентарь. Для 
этого необходимо 100 тыс. рублей. Таким 
образом я прошу сессию Верховного Совета 
выделить на эти цели 500 тыс. ругней-

Кроме того, необходимо в этом году к
началу занятий провести к  Медицинско
му городку троллейбусную лишио.

Товарищи депутаты! Перед аам* стоят 
важнейшие задачи, воплощенные в соз
данном гогоем великого Сталина пяти
летием шгане послевоенного расцвета на
шей страны. Все силы нашего народа 
направлены к тому, чтобы этот план был 
выполнен успешно, чтобы наша страна 
сдала мне более могущественной. Каждый 
из нас должен быть достойным ооюре- 
менпгаком нашей великой эпохи, отдавать 
все свои знания, энергию и опыт вели
кому делу победы коммунизма в нашей 
стране. (Апподисменты).

Речь депутата В. М. Мазиашвили
Товарищи депутаты!
Проект Государственного бюджета Гру

зи шжой ООР на 1947 год, представлен
ный на утверждение сессии, полностью
отвечает задачам, которые поставлены пе
ред пашей республикой во втором году 
послевоенной пятилетки.

Народы великого Советского Союза, за
воеван рсемирао - историческую победу 
над Фашистской Германием 8 империалн- 
етической Японией, все свои силы отдают 
Йарьбв за ликвидацию тяжелых послед
ствий войны, за восстановление и дальней
шее развитие народного хозяйства нашей 
Родины. Советский народ под руковод
ством большевистской партии и великого 
Сталина обеспечил успешное выполнение 
задач первого года послевоенной пятилет
ки. С таким же успехом выполняются за
дач® второго года послевоенной пятилет
ки. Об этом со всей очевидностью свиде
тельствуют опубликованные Госпланом 
ОООР сведения о результатах выполнения 
плана веюстановдеягия и развития народно
го хозяйства ССОР во втором квартале 
1947 года.

Грузинокий народ добился серьезных 
успехов в выполнении плана первого го
да послевоенной пятилетки и уеяешае бо
рется за досрочное выполнение плана 
второго года.

Опубликованные сведения о выполне
нии по Грузии плава за второй квартал 
1947 года ясно показывают, какой рост 
достигнут в сравнении с 1946 годом.

В результате повседневной заботы и 
помощи ЦК Щ б )  Грузди а Совета Мини
стров Грузинской ОСг грудящиеся Сиг- 
нахского района добились больших успе
хов. В 1946 году волховы района пере
выполнили план сева озимых и яровых 
культур. Озимых КОЛОСОВЫХ культур было 
засеяно на 800 гектаров больше плана. 
Урожайность колосовых культур в 1946 
году по ораанешлю с 1945 годом вам ною 
выросла. С каждого гектара посевов мы 
получили зерна иа 3,5 центнера больше, 
чем в 1945 году, » подсолнуха— на 3 
центнера.

В 1945 году колхозникам было выда-

чтпбы строительство автомобильного эаво- I выделенных в атом году 200 тысяч руб- | 
ДА ?ыло закончено в установленный срок. I лей освоено 240 тысяч рублей. 1*- | 

Вступил в строй действующих пред- ким образом, ассигнования на стозитедь- ; 
пт и а тип новый завод горношахтного обо- с то  театра полностью ооаоецы. Поэтому |

Сессия Верховного Совет» Грузинской ССР. На снимке: депутаты Верховного 
Совета Грузинской ССР (слева направо) — М. Ардзинба, Т. Полхадзе, Я. Хведе- 
лиани и Ц. Берадзе. Фото М. Каирикашаили

но на трудодень и среднем 1,6 килограмма 
зерна, а в 1946 году— 3 килограмма. 
Выросли и денежные доходы колхозов. В 
1945 году на тчщодень было выдано в 
среднем 3 руб. 40 коп., а  в 1946 году—  
5 руб. 16 коп.

Выросло и животноводство. В 1946 го
ду государственный план развития живот
новодства был выполнен по крупному 
рогатому скоту на 101,4 проц., по овцам 
и козам— 107 проц., по лошадям— 101 
игроЦ-, по свиньям— 118 проц.

Значительно вырос выход животновод
ческой продукции. План сдачи государ
ству продукции в 1946 гаду был выпол
нен своевременно, а но некоторым ви
дам— намного раньше намеченных сро
ков.

Решения февральского Пленума ЦК 
ВКП (б) обязывают нас ко многому. Тру
дящиеся Сигнахокого района ответили на 
эти решения новыми обязательствами. Ве
сенний сего в этом году мы проведи луч
ше, в более сжатые сроки, чем в  преды
дущие годы. Посеяли значительно боль
ше, чем было предусмотрено планом. Кол- 
хоевикк района борются за то, чтобы 
сдержать слово, данное ими великомV 
вождю товарищу Сталину.

Хорошо была проведена обработка яро
вых культур, виды на урожай которых 
хорошие. Не хуже была проведена также 
вес-еашяя обработка озимых колосовых 
культур,

Сейчас в райоие вдет массовая уборка 
колосовых культур. Уже убрано 14.500 
гектаров хлебов, т.е. 80 проц. всей пло
щади посевов. Несмотря на то, что градо
битие повредило значительную часть по-̂  
севов, многие колхозы собирают хороший 
урожай. Колхоз им. Берия селения Бодбс 
с 61 гектара посевов ячменя собрал по 
17 центнеров зерна. Уже убрано также 
267 гектаров пшеницы, пцичем получе
но по 13,5 центнера зерна. Колхоз ш . 26 
комиссаров этого же селения уже убрал 
204 гектара пшеницы и с каждого гекта
ра получил по 13,6 центнера зерна. Хо
роший урожай ячменя и пшеницы полу
чает также колход имени Кагановича се
ления М1агаро и многие другие. Во всех 
колхозах ведется энергичная борьба за 
уборку урожая в сжатые сроки и без по
терь.

Колхозники Оигнахсжого района хорошо 
помнят свою первую заповедь— в срок и 
полностью рассчитаться с государствам по 
хлебопоставкам. Уже ед&эо госуцарству 
свыше 20.000 центнеров первосортного 
зррна. Выполнен полугодовой плац сдачи 
государству всех видов сельскохозяйствен 
ной продукции. Полностью выполнен так
же государственный план развития жшют- 
нюгоодства: по крупному рогатому скоту—на 
104 прей., но свиньям— на 104,5 прои., 
но лошадям— на 103,5 проц., по овцам и 
кы&м— на 127 проц.

Товарищи депутаты!
Приходная часть бюджета Сигнахского 

района на 1946 год составила И .599
тыс, рублей против предусмотренных
планом 11-129 тысяч рублей. Налогов 
должно было поступить 8.620.300 руб., а

фактически поступило 8.853.200 руб. б 
большим успехом был распространен среди 
трудящихся района Заам Воссталовпшня 
и Развития Народного Хоояйотва. В 1946
году среди колхозников было реативовапо 
облигаций иа сумму 7.203.000 руб.. вме
сто намеченных к  реализации 7.160.000 
руб. Воя эта сумма была внесеша налич
ными. В  1947 году сумма фактической 
подписки превысила сумму предполагае
мой подписки на 423.000 руб. Среди к«л- 
хооников было реализовано облигаций на
6.228.000 руб.

В целом бюджет района вьиголие» с 
превышением на 811 тыс. руб. в приход
ной части. По бюджету 1946 года расхо
ды были определены в размере 10.692.000 
руб. Из этой суммы только на социадьно- 
ш ь т у р ш е  цужды было израсходовано 
8.394 тьге. /руб., т. е. 78 проц. всей рас
ходной части бюджета. На народное обра
зование израсходовано 5.754,7 тыс. руб., 
ид народное здравоохранение и физкуль
туру—2.605,3 тыс. руб.. па нужды со
циального обеспечения— 34 тыс. руб. Кро
ме этого, многодетным матерям выдав© 
пособий 442 тыс. руб.

Посмотри на удовлетворительные пока
зателя в хозяйственной области, в нашей 
работе все еще много недочетов.

Еще не во всех колхозах у  нас прово
дятся необходимые агротехнические меро
приятия. Вследствие этого в некоторых 
колхозах все еще собирают низкий уро
жай. Еше не стоит на должной высоте 
наша работа по повышению продуктив
ности скота. Плохо работает • та«- 
же комбинат местной проыыпмеи- 
ности, который систематически не 
выполняет плана, особенно по выпуску 
строительных материалов. А из-за этого 
мы плохо удовлетворяем потребность в 
этих материалах как местных организа
ций, так и нас ел его вя.

Проект Государственного бюджета Гру
зинской ССР на 1947 год, представлен
ный на утперждсиие второй сессии Вер
ховного Совета Грузинской ОСР, отражает 
важнейшие задачи, стоящие перед нами 
во втором году послевоенной пятилетки. 
Бюджет Сигпахского района, по сравне
нию с бюджетом 1946 года, увеличен на 
27 процентов, но в нем не предусмотрены 
некоторые суммы, которые крайне необхо
димы для нашего района в текущем году.

Поэтому я прошу сессию Ворхоишто 
Совета Грузинской _ССР увеличить району 
ассигнования па 350 тыс. рублей, из ко
торых 150 тыс. руб.— на благо устройство 
города Слтнахп, ня окончание строитель
ства в Сигнахи гостиницы— 100 тыс. руб
лей и да капитальный ремонт зданий 
сельских Советов— 100 тыс. рублей.

Товарищи депутаты! Я присоединяюсь
к предложению ранее выступавших депу
татов об утверждении проекта Государ
ственного бюджета Грузинской ССР.

Трудящиеся Грузии сделают все для 
того, чтобы досрочно выполнить задави* 
второго года послевоенной сталинской пяти
летки. (Аплодисменты).
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Не допускать разрыва 
между уборкой и обмолотом

От нашего специального корреспондента
Кодыздшкд Каснстсого дайоыа полежа

ли немала тр у»  длд увеличоыии цосдонщ 
площадей, нолучения высоких урожаев. В 
сравнении с довоенными годами посевная 
площадь колхозов района увеличилась на
2.000 гектаров. В ирошлом году урожай 
зерновых культур превысил на 2.000 тонн 
ссор 1940 года,

С еще большим трудовым нод’емом ве
дут колхозники полевые работы после исто
рических решений февральского Пленума 
ЦК ВКЦ(б), Гей час колхозы встуццлн н ре
шающую пору еельс.кохоеайствепных ра
бот.

Однако в работе ряда колхозов имеется 
много серьезных недочетов.

Одним из них является неправильная 
организация труда, неумение сочетать

байиа урожай был быстро убран, колхоз 
выполнил план хлебосдачи государству. В 
счет натуроплаты за работу МТС сдано 150 
центнеров зерна.

Требуя от МТС своевременного выполне
ния взятых по договору обязательств, ру
ководители некоторых колхозов не счита
ют нужным сами строго и честно вы под
тип» свои обязательства перед МТС.

Правление артели «Октомбрнс револю
ция» селения Агонии заключило с МТС 
договор на обмолот 60 тонн зерна- 1 июля 
МТС направила в килхоз молотилку, но она 
стоит без дела- Председатель колхоза 
А- Хведе.дндзе не удосужился перебросить
на ток скощенные хлеба-

В колхозах «сГаитиадн» н имени Чар- 
кннани селения Оками молотилкой надо

сборку с остальными сельскохозяйственны- . обмолотить 80 тонн зерна. Но нредсодате-
мп работами.

Часть колхозов запустила работу на по
севах пропашных культур, на огородах и в 
садах- Другая часть кодхоеор хорошо ве
дет косовицу, но отстает в обмолоте, «  сда
че хлеба государству.

К 20 июля по району обмолочен урожай 
с площади 1-789 гектаров —  28.5 проц. 
убранных полей.

Только 10 колхозов сумели обмолотить 
больше половины убранного урожая. До 
15 июля 40 колхозов волсе не приступали 
к молотьбе.

Так. в колхозе « III йптернапионал» се
ления Гамддисцхаро, где уборка уже закон
чена. до 15 июля еще не начинали обчо- 
*ота-

Такую же очередность в седьскохоняй- 
отвеиных работах .допускают в колхозе 
имени Берия селения Ахалмтпени. в артели 
« III йнтернапионал» вменяя Тогвяни и 
ряде других.

Патягцрают молотьбу также в колхозах 
ослепий Ховдр, Доаоя, Гракади. Карагач- 
Космо-Гоми и многих других.

Комбайнеры и трактористы, работающие 
на нолях йаопского района, успешно вы
полняют своп обязательства перед колхоза
ми. Б колхозе шпени Сталина селения 
Квемо-Чала благодаря хорошей работе ком

ли атах колхозов тт. Г. Шамаааури и 
И. Итурндзе не подвезли на тока ни одного 
снопа-

Председатели некоторых колхозов грубо 
иаруишют договоры с МТС! и тем самым 
наносят артельному хо зяй с т ву  в р вд , 1) кол
хозах «Глтхис нмади» селения Метехи и 
имени Ворошилова селения Бзрцабнантк&ри 
обмолочен урожай только е нлошадн 0.5—  
1 гектар. Несмотря на это. председателя 
этих колхозов Абуашвилн и Погрели за
явили дирекции Каснскон ЧТ() о своем от
казе выполнить заключенный договор в ча
сти обмолота хлебов молотилкой-

Многие из этих факсов известны и 
Каснскому райкому партии и ислолкпму 
райсовета, одна ко против нарушителей до
говоров с МТС никто мер не принимает.

Председатель колхоза имели Берия селе
ния БемоЛандаки И- Георгадзе и ряд ру
ководителей других колхозов затягивает 
выполнение обязательств перед государ
ством. Однако их действия остаются вне 
поля зрения районных организаций.

Колхозы Каспскргй района должны не 
ТОЛЬКО быстро убрать урожай, НО и СИООг 
временно его обмолотить и полностью ны- 
нолиить свои обязательства перед государ- 
«твом. »

С. С А Н Д А Д ЗЕ .

Богатый урожай винограда
От нашего специального корреспондента-

Ко д х аз п ш;и - в шшгра дари Г упджаа некого 
района дали слово товарищу Сталину со
брать е 4.000 гектаров виноградников но 
45 центнеров винограда е гектара.

Многие колхозы, бригады, звенья и от
дельные колхозники обязались добиться 
ещо больших показателей- Колхозники ар
телей. ям они Ленина и «Пители маранн» 
селевая Карданахи взяли обязательство 
получить с гектара по 75— 80 центнеров 
винограда с га- а бригады тт- Шанкула- 
щаили, и Хнмшиашвили— по 100 центне
ров.

Идет напряженная борьба за выполнение 
ятих обязательств. В соревнование включи
лась 320 бригад, 920 звацъев. Оли окру
жили виноградники образцовым уходом-

В прошлые годы перепашка междурядьев 
и мотыжение виноградников ПРОВОДИЛИСЬ 
2— 3 рада- В атом году трехкратная обра
ботка виноградников была закончена еше 
к концу «ая. После этого во многих кол
хозах междурядья перепахали в четвертый 
раз, а в колхозах Каадапахексдго, Веджлн- 
ского, 3 ем о- Гу рдж а ал ского. Велисцнхского, 
Шашианского и Шромежото сельсоветов уже 
закончили пятое мотыжен не я перепашку.

Особенно хорошо выгладят участки, за
крепленные эа отдельными звеньями и вол- 
тникам н. Хороши, нан-ример, виноградни
ки. закрепленные эа колхоеником Татула- 
Игепли в колхозе имени Молотова селения 
Велисцще, за бригадиром колхоза имени 
Сталина этого же селения тов. Таттшви- 
и , за колхозниками артели имени Калини
на селения Чумлаки— т т - Аракеловым, 
Мярвелппгоили и многими другими.

Богатый урожай является результатом 
также своевременного лечения внногра.ТНИ- 
ков. Во веех колхозах проведено пяти- и 
шестикратное лечение виноградников, а в 
колхозах Карданах ского, Велиспихекого, 
Гурджаанекого и Веджииского сельсоветов 
лозы лечили семь раз.

) Среди остальных мероприятий, направ
ленных на повышение урожайности вино
градников, следует отметить внесение не
обходимого количества минеральных удо
брений и большого количества навозной 
жижи.

В артели «Цитедв мараии» селения Кар- 
данахи за получение 80 центнеров вино
града с гектара соревнуются несколько 
бригад. Особенно хорошо выглядит участок 
бригадира тов. И. Дяшбгаигоилп. Он внес 
в почву овыше 200 тонн местных удобре
ний. Бригада рассчитывает подучить с 
гектара до 100 центнеров винограда-

Большое внимание уделяется в районе 
аакладке новых виноградпнков. Из запла
нированных 47 гектаров новых виноград
ников уже заложено 30, Остальные 17 
гектаров будут заложены осенью этого го
да-

Молодые насаждения окружены большей 
заботой. Они закреплены за опытными кол
хозниками. В  образцовом состоянии находят
ся молодые насаждения колхозов имени 
Левина, имени Андреева селения Веджвни. 
имени Сталина сед. Ахашени. имени Ка
гановича селения Шрома и других.

Вызывает удивление, что совхозы рай
она, призваииые показывать пример высо
кокультурного ведения хозяйства, отстают 
с основными работами, имеющими решаю
щее значепце в борьбе за высокий урожай. 
Директор Карданахского совхоза т- Н. Кута- 
тедадае ив сумел правильно организовать 
труд рабочих. Обработка виноградников 
проведена адесь плохо- Отстают сейчас 
мотыжение и перепашка почвы- В совхозе 
отсутствует контроль за ходом работ. Не
удовлетворительно проходит обработка вино
градников и в Мукузанском совхозе (дирек
тор т. Д. Драли), Особенно плохо выглядит 
Шромский участок совхоза, где запоздали 
мотыжение и перепашка междурядий.

С. Д Ж А В А Х И Ш В И Л И .

Стахановка вэреньеварочного цеха Кутаис
ского консервного завода Е. Михайлов*». 
При норме 900 «г. она за 8 часов варит 

2-,2,5 тонны варенья.
Фото П. Луиец<к.т

! 1 И ( ,Ь М А  Ч И Т А  Т Е Л Ь  И

Открыть отделение 
Г  осбанка

Магазины ларьки, столовые и другие 
юргуюшне организации Тнварчелугля, 
Ткварчелшахтоетроя и Угл«разводяи нахо
дятся далеко от районного центра. Для то
го, чтобы сдать выручку в кдойУ Рщ'барка, 
рботщ ки магазинов должны проехать 19 
— 15 километров, но бода еще в щ ,  что 
отделрпне Госбанка принимает деньги 
только до 13 часш», и зачастую па рука* 
ыаоснрев, завмагов и других рабетнишок 
торгующей сети остаются крупные су*пш 
денег.

Бовцос 0 необходимости открыть вецер- 
июю кассу и Проза нн иди А к а р  а ре не раз 
ставился цщ щ  Грузинской шторой Гос- 
ймота. но на папш шюсьбм Г с т м  никак

16 »“ " И№ н. дык*.
зам. начальника О РС Тнварчелугля.

Радиофицировать 
рабочий поселок

Рабочий поселок строителей Кутаисского 
автомобильного завода не радиофицировав. 
Для того, чтобы провести радиотрансляци
онную линию в общежитие рабочих, гм 
заводе имеются и материальные и техниче
ские возможности. Необходимо только уде
лить должное внимание талому большому

" ,,у*я‘м'у дшу м. попов.
Где купить 

древесный уголь?
До войны в Тбилиси была широко орга

низована продажа древесного угля. До сих 
пор еще можно встретить «тиранившиеся 
вывески: «Продажа угля».

Уголь является большим подспорьем в 
обеспечение населения топливом. Промыс
ловой кооперации нужно будет организо
вать производство и продажу угля наевле-

П1Ш' Т. Л А Р Ч В Л Е Л И .

П о следа м материалов 

яЗари В ост ока *

„Плоды кабинетного 
руководства колхозами**
Бюро Очамчирского райкома нартри 

обсудило корреспонденцию «Плодга каби
нетного руководства колхозами», опубли
кованную в «Варе Востока» 24 июня. В 
пришитом постановлении отмечается, что 
факты, приведенные в корреспонденции,
правильны.

Бюро райкома обязало районный отдел 
сельского хозяйства устремить имеющие
ся недочеты в деле руководства колхоза
ми. Отраслевым агрономам предложено 
находиться в месяц 18— 20 дней в кол
хозах обслуживаемой ими зо-ны. Пере
сматривается состав адмрнистратввно- 
уиравлеичеокого персонала колхозов.

Л Е С  Д Л Я  Р У С Т А В И
От нашего специального кор респондента

Кавказ, И иГирокс^
# газ^ тер^ лы  для многих ^ йон ев стра^) В ^ ^ е в а ш в ^ ^ г л а в н о ^ 1 инженеру

дургического завода в Рустави
Нужды Закметаллургстроя °б сЛ У*ивапп / тд и  г- ~ « - п

ет Хаджохский леспромхоз на Кубани 
Прошлом он входил в Майкопское лесо
промышленное хозяйство треста «Красно- 
«арлес». Сейчас леса Хаджоха предназна
чены исключительно для^ Рустави. Веду
щий лесозаготовительный участок здесь 
г- это Гузерипль, даюший такой ценный 
строительный материал, как пихта.

В живописной высокогорной местности 
вдоль реки Белой, на десятки километров 
раскинулись пихтовые и лиственные ле,^ 
Гуэернпля. Многие деревья достигают 
здесь высоты свыше 40 метров.

Особенно велнкн запасы пихтовой дре
весины. Пихта, как известно, очень легко 
обрабатывается и находит самое широкое 
применение в строительном деле. Она ис
пользуется для производственного н жи
лищного строительства, идет на опалубку 
и обрешетку фабрично-заводских здании. 
Из нее делают полы, потолки, двери и 
оконные переплеты- 

Работники лесного хозяйства Хаджоха и 
Гуэернпля соревнуются за досрочное вы
полнение годового плана заготовки и вы
возки строительного леса к 30-й годовщине 
Великого Октября. Свое обязательство 
они стремятся успешно выполнить.

Это—задача нелегкая, тем более, что 
леспромхоз и Гузерипльский участок 
щают сейчас не мало трудностей в работе.

За успехи в соревновании по проведению 
сплава в прошлом году были вручены

кам тт. М. Грицаевой и А. Белоусову и 
другим.

Опыт работы прошлого года сейчас 
широко используется. Сплавщики прилага
ют все усилия, чтобы пихта своевременно 
была приплавлена к запани, затем погру
жена на железнодорожные платформы для 
отправки строителям Рустави.

Не меньше энергии и инициативы тре
буется и от работников Гузерипльского 
лесозаготовительного участка (начальник 
тов. Н. Губич), откуда идет вся деловая 
пихтовая древесина.

Здесь “  горячая пора трелерочных и 
перевозочных работ. В лесу построены 
специальные лесоспуски (лотки), к кото
рым при помощи гужевой силы рабочие- 
трелевщики подтягивают древесину, по
сле чего ее опускают с высоты в 150— 
200 метров к узкоколейке, проложенной у 
подножья гор.

Лучшие бригады трелевщиков тт. В. 
Бондаренко и В. Фролова систематически 
перевыполняют дневные нормы выработки.

На лесозаготовительном участке в Гу- 
зерииле и на сплаве по реке Белой не мало 
энтузиастов своего дела, упорно преодо
левающих трудности. Однако могли быть 
достигнуты еше большие результаты, если 
бы в леспромхозе и на участке была по- 
настоящему развернута работа по внедре
нию в производство механизации. Рань
ше всего сократилась бы потребность в 
работ- ■ силе.

По предложению главного механика 
леспромхоза тов. К. Шаповалова монти

руется передвижной трелевочный агре
гат, очень простой конструкции, приме 
нение которого высвободит 63 человека за 
смену.

Ценность агрегата очевидна, однако тем
пы его выпуска слишком медленны. Необ
ходимо их повысить, тем более, что па* 
мимо трелевки агрегат может быть при. 
менен и на сплавных работах, особенно на 
разборке часто образующихся в условиях 
горной реки заторов.

На Гузерипльском участке намечено вве
сти в практику лесозаготовок электропи
лы. Каждая из них заменит 15— 20 лесо
рубов и намного облегчит труд. На одной 
из решающих лесосек, в бассейне реки 
Жолобной, должна быть построена канат
ная трелевочная установка, которая даст 
возможность ускорить работу, на 50—60 
процентов сэкономить рабочую силу и 
втрое снизить себестоимость.

Нужно поторопиться с проведением в 
жизнь этих мероприятий.

В Гузернпле на узкоколейке скоро по
явятся, взаиен старых кустарных ваго
неток, недавно полученные новые четы 
рехосные вагонетки большой грузопод'вм- 
ности. Между тем, положение улучшится 
не намного — мотовоз остается старый, 
ему замены нет.

В замене мотовоза гузерипльиам долж
ны помочь руководители строительства. 
Помошь руставцев нужна также и в дру
гих важных вопросах, в частности, в ме
ханизации погрузки леса и создании ре
монтно-механической базы в Гузернпле, в 
ускорении проведения вербовки рабочей 
силы

Т, С Е Р Г Е Е В А .
Северный Кавказ.
Хаджох— Г узерипль.

К работе Советско-американской
комиссии по Корее

П Х ЕН Ь Я Н , 22 толя. (ТАСС). На пос
ледних нескольких заседаниях Совмест
ной Советско-американской комиссии по 
Корее обсуждался вопрос о партиях и 
общественных организациях Корен, кото
рые должны быть привлечены к консуль
тации с Совместной комиссией по вопро
су создания Временного корейского демо
кратического правительства,

На этих заседаниях Совместной комис
сии американская делегация заняла та
кую позицию, которая противоречит поло
жениям Московского решения Трех Мини
стров Иностранных Дел в декабре 
1945 г. о Корее и договоренности между 
В. М. Молотовым и Д. Маршаллом об 
основах для возобновления работы Сов
местной комиссии.

По договоррниостн между В. М. Моло
товым и Д Маршаллом к консультации 
могут быть привлечены ТОЛЬКО те демо
кратические партии и общественные орга
низации Северной и Южной Кореи, кото
рые полностью поддерживают Москов
ское решение о Корее к которце после 
подписании декларации о поддеожке Мос
ковского решения о Корее не будут раз
жигать или подстрекать активные вы
ступления против работы Совместной ко
миссии или против союзных держав или 
против выполнения Московского решения.

Вопреки этому американская делегация 
продолжает настаивать на привлечении к 
консультации южнокорейских партий и 
оргэ'шщщнй, входящих в специально соз
данный ими комитет борьбы против М ос
ковского решения о Корее под видом ко
митета борьбы против опеки и не желаю
щих порвать с этим комитетом даже пос
ле подписания ими декларации о поддерж
ке Московского решения о Корее.

Американская делегация представила 
также в Совместную комиссию большой 
список торговых фирм, учебных заведений, 
научно перлед»мтельских учрежденпТ*, 
местных и провинциальных оргаиттаапии, 
насчитывающих всего лишь но нескольку 
человек, и т. п., и настаивает на консуль

тации с ними. В списке американской де
легации фигурировали также и несущест
вующие организации. Во многих случаях 
количество членов в партиях и организа
циях, включенных американской делега
цией в список для консультации, было 
указано в фантастически преувеличенных 
цифрах. ,

В целях оправдания своей позиции 
американская делегация, в нарушение 
своего соглашения с советской делегацией 
о публикации только совместных коммю
нике о работе Советско-американской ко
миссии по Корее, опубликовала 17 июля 
свое одностороннее заявление.

В этом заявлении американская делега
ция, пространно толкуя о круге партий и 
организаций, подлежащих привлечению к 
консультации с Совместной комиссией, 
излагает свою позицию о привлечении к 
консультации необщественных групп и 
мелких организаций Южной Кореи, а 
также партий и организаций, входящих в 
комитет борьбы против Московского реше
ния об опеке, несмотря на то, что они н 
после подписания декларации о полной 
поддержке Московского решения о Корее 
продолжают оставаться в указанном ко
митете. Далее американская делегация в 
своем заявления пытается обвинить совет
скую делегацию в том, что советская де
легация будто бы имеет намерение «ис
пользовать несанкционированное право ве
то с целью исключения отдельных корей
еких групп нз консультации». Это заявле
ние американской делегации является ^ ля^ я  с..1 тм л. ^ явл_вшми амв* * “ 'н

гаиия включила в список для консульта
ции все без разбора группы, общества и 
даже учреждения, подавшие ззявлевда. в 
комиссию, в том числе торговые и и з 
мышленные компании, административные 
учреждения, учебные заведения н другие 
необшеегвенные организации, а также узко
местные и даже фиктивные, несуществую
щие организации.

Американская делегация утвержда та, 
что если не допустить к консультации 
торговые и промышленные органнззиик, ч 
частности, торгозо--промышленные палаты, 
то не следует допускать к консультадни 
и рабочие профсоюзные ортащьздцин

Американская делегация фактически 
настаивает на там, чтобы кечмеемя к<>а 
сультировалась с любфн грувдой и орга
низацией, подавшей заявление4 которую 
американская делегация односторонне 
считает желательным пригласить для кон
сультации.

Высказываясь на словах за выполнение 
договоренности, достигнутой между Моло
товым и Маршаллом, американская деле
гация отказывается применять эту дого.ю- 
реимоегь на практике.

Далее т. Штыков в ответ на заявление 
американской делегации о том, что комы 
тет борьбы против Московского ре.вп.цч 
об опеке якобы фактвчеоки перестал су 
ществовать, указал, что имеющиеся в рас 
поражении советской делегации данное

искажением позиции советской делегации 
в вопросе о привлечении к консультации 
и выяснении подлинного мнения демокра
тических партий и общественных органи
заций Южной Кореи.

21 июля руководитель советской делега
ции в Совместной комиссии генерал Ш ты 
ков провел пресс-конференцию с участием 
54 представителей корейской и иностран
ной печати, где в ответ я* одностороннее 
заявление американской делегации сделал 
следующее заявление.

Заявление тов. Ш тыкова
р связи с Т#м, что «мерииачская деле

гация отклонила предложение советской 
делегации об опубликовании совместного 
коммюнике о последних заседаниях Сов
местной комиссии и, в нарушение реше
ний Совместной комисеии, опубликовала 
одностороннее сообщение по этому вопро
су, советская делегация, в целях правиль
ной информации общественного мнения 
в ходе работы Совместной комиссии, счи
тает необходимым сделать следующее 
заявление.

На заседаниях Совместной комиссии 2 и 
3 июля в городе Пхеньяне и 8, 9, 10 и 
16 июля в городе Сеуле обсуждался воп
рос о еоставленин списка демократических 
партий и общественных организаций, с ко
торыми Совместная комиссия будет кон
сультироваться.

Позиция советской делегат** в этом 
вопросе сводится к тому, чтобы в точно
сти выполнить Московское рещение о 
Корее и договоренность, достигнутую 
между Министром Иностранных Дел СССР 
В. М. Молотовым и Государственным Сек
ретарем СШ А Д. Маршаллом.

Советская делегация стремилась ■ стре
мится к быстрейшему созданию в Корее, 
на осноре Московского решения, действи
тельно демократического правительства, 
выражающего волю корейского народа и 
способного отстаивать его интересы.

Консультация с корейскими демократи
ческими партиями и общественными орга
низациями является важным средством 
выяснения мнения корейского народа по
вопросу, связанному с образованием вре
менного корейского демократического 
правительства, и ноэтему советская деле
гация придает консультации важное зна
чение.

Советская делегация установила, что 
среди партий и организаций Южной Ко 
реи, подавших в Совместную комиссию 
заявления об участии в копсультацки. 
имеются организации, которые не являют
ся общественными, 8 именно: торговые и 
примышленные кампании, административ
ные учреждения,, учебные заведения « т- п. 
Среди подавших заявления имеются так
же фцлцалц центральных организаций и 
Незначительные узкоместные организации, 
как например, автомобильное обшеотво 
района Есангу, молодежная организация 
улицы А нам в Сеуле, союз христианской 
молодежи уезда Лесу и другие. Было так
же установлено, что в представленном аме
риканской делегацией списке включены 
несуществующие организации, как, напри
мер, так называемый «Союз строительны* 
к ремонтных рабочих Кореи», причем ко
личество членов этого несуществующего 
союза обозначено в списке фантастиче
ской цифрой в 1 миллион 220 тысяч чело
век.

Советский представитель я подкомиссии 
№ 1 выразил сомнение по поводу числен
ности этой организации, указав, что оца 
не может иметь таково количества членов, 
так как во всей Корее общее количество 
всех рабочих насчитывает меяее одного 
миллиона человек. Позднее американский 
представитель в подкомиссии №  1 вы
нужден был признать, что в результате 
проверки установлено, что такой организа
ции, как «Союз строительных н ремонт
ных рабочих Кореи», в действительности 
вообще не существует в Южной Корее.

Общее количество членов нартвй и ор
ганизаций Южной Кореи, подавших *»яв- 
лення на консультацию, обозначено в  снис- 
ке, представленном американской делега 
цией, цифрой в 70 миллионов человек. 
Это означает, что каждый взрослый ко
реец, как мужчина, так и женщина, дол
жен был бы состоять в восьми организа
циях, что следует признать абсурдом.

В список включены такие организации, 
как всеобщий рабочий союз независимо
сти Великой Корец, указавший количест
во членов бадее 1 миллиона человек, ко
рейское общество гражданских ииженеров 
и архитекторов, указавшее квличесгво 
членов в 195 )83 человека, и т. д., что вы
зывает серьезные сомнения в правильно
сти сведений о количестве членов, указан
ных и другими партиями и организациями 
Южной Корен.

Основываясь на Московском решении о 
Корее, а также иа решении Ат 12 Совмест
ной комиссии, которое предусматривает 
консультацию с корейскими партиями и 
общественными организациями только зо
нального масштаба, советская делегация 
предложила не включать в список для 
консультации необщвственные и уэкомсст- 
ные мелкие организации как северной, 
так и южной зон Кореи. Советокая деле
гация указала, что количество местных 
организаций как на севере, так и на юге 
Кореи очень велико и что если бы комис
сия стала консультироваться со всеми эти
ми группами и организациями, то это 
могло бы надолго затянуть и запутать ее 
работу.

Советская делегация предложила далее 
проверить те организации, количество чле
нов которых вызывает сомнение.

В соответствии с договоренностью, до
стигнутой между В. М. ,, Молотовым и 
Д. Маршаллом, Совместная комиссия долж
на консультироваться с теми демократи
ческими партиями и общественными орга
низациями, которые полностью поддержи
вают Московское решение о Корее и ко
торые после подписания декларации о 
поддержке этого решения не подстрекают 
других к активным выступлениям против 
работы Совместной комиссии, или против 
одной из союзных держав, или против вы
полнения Московского решения, т. е. не 
ведут борьбы против Московского реше
ния, против союзных стран или против 
Совместной комиссии.

Исходя из этого, советская делегация 
внесла предложение не привлекать к кон
сультации партии и обшествениью органи
зации, специально созданные для борьбы 
против Московского решения илц входя
щие в организации, созданные для борьбы 
против Московского решения.

Советская делегация, в частности, на
стаивает на недопущении к консультации 
партий и общественных организаций, вхо
дящих в комитет борьбы против Москов
ского решения об опеке.

После возобновления работы комиссии и 
даже после опубликования решения Сов
местной комиссии о порядке консульта
ции этот комитет не только не прекратил, 
но, наоборот, усилил борьбу против Мос
ковского решения и Совместной комис
сии, стремясь сорвать ее работу но созда
нию Временного корейского демократиче
ского правительства- Советская делегация 
заявила, что до тех пор, пока партии и 
организации, входящие в этот комитет, 
не заявят о своем выходе из комитета, 
они продолжают нести ответственность 
за его действия.

Советская делегация далее указала, за
явил т. Штыков, что партии и организации, 
входящие в комитет борьбы против Мос
ковского решения об опеке, подписав дек
ларацию, тем самым взяли иа себя обя
зательство полностью поддерживать Мос
ковское решение о Корее. Вместе с тем, 
оставаясь членами этого комитета, указан
ные партии и организации оставляют свою 
подпись под программой комитета, ставя
щего своей задачей борьбу против Мос
ковского решения, и тем самым продол
жают фактически участвовать в борьбе 
против Московского решения. Одно с дру
гим несовместимо. Поэтому советская де
легация заявила, что партии и обществен
ные организации, подписавшие декларацию 
о поддержке Московского решения и 
входящие и то же время в комитет борь
бы против Московского решения об опеке, 
мсгут быть допущены к консультации 
только в том случае, если они выйдут из 
этого комитета и прекратят борьбу против 
Московского решения и против Совмест
ной комиссии.

Американская делегация отклонила эти 
предложения советской делегации. Пош 
ция американской делегации в этом воп
росе идет вразрез с Московским решением 
и с договоренностью между В. М. Моло
товым и Д. Маршаллом об основах для 
возобновления работы Совместной комис
сии.

Несмотря на то, что в Московском ре
шении ясно сказано, что Совместная ко
миссия консультируется с корейскими 
демократическими партиями и обществен
ными организациями, американская деле

ской делегации, и предложил ироаеегч 
совместную вроверку деятельности южно
корейских партий и организаций, входя
щих в комитет борьбы против Московско
го решения об опеке, иа числа тих, кото
рые н ода ли заявление ва участие, в кои 
сультацни. Американская делегация не 
согласилась с этим предложением.

Советская делегация,— сказал Т. Ш ты 
ков,— учитывая желание корейского наро
да иметь свое демократическое ирави 
тельство. прилагала я прилагает все уси
лия к тому, чтобы достигнуть возможно 
скорее согласованного решения по вопросу 
о составлении списка демократических 
партии и общественны* организаций, при
глашаемых для коцеультаиии с Совместной 
комиссией, и вносила с .этой це^ью ряд 
предложений, которые, одидц*, не были 
приняты американской делегацией.

Поскольку американская делегация ссы
лалась на то, что обвинения, пред’явлде- 
мые партиям и организациям, входящим 
в комитет борьбы против опеки, до 
доказаны, советская делегация предлага
ла произвести совместную проверку фак
тов, представленных но этому вопросу со
ветской делегацией.

Советская делегация »*редлс>жила при
гласить руководителей партий и общест
венных организаций, входящих в комитет 
борьбы против Московского решения об 
опеке, чтобы уточнить их позицию по от- 
пошению к Московскому решению о Ко> 
рее и к Совместной комиссии. Однако н 
с этим предложением американская деле
гация не согласилась.

В целях ускорения работы комиссии,— 
указал т. Штыков,— советская делегация 
неоднократно предлагала не ожидать, по
ка будет составлен окончательный спнеоч 
всех партий и организаций для консуль
тации, а начать немедленно консультацию 
о теми демократическими партиями я об
щественными организациями, в отношении 
консультации с которыми нет возраже
ний «и со стороны советской, ни св сто
роны американской делегаций,

На заседании Совместной комиссии 10 
июля советская делегации предложила 
включить в список для консультации де
мократические партии и общественные ор
ганизации с заявленным количеством чле
нов свыше 10.000 человек и поручить под
комиссии А* I составить сшссж таких 
партий и организаций.

При этом советская делегация высказа
лась за то, чтобы партии ч общественные 
организации, которые не будут включены 
в список для консультации, если они во- 
желают что-либо добавить к представлен
ным ими ранее письменным соображениям, 
имели возможность прислать своих пред
ставителей для устной консультации пос
ле окончания консультации с партиями и 
общественными организациями, включен
ными в список. Что касается партий и об
щественных организаций, входящих в ко
митет борьбы против опеки, то они могут 
быть привлечены к консультации только 
в том случае, если они выйдут из этого 
комитета и прекратят борьбу против М ос
ковского решения и против Совместной 
комиссии.

Американская делегация в ответ на это 
заявила, что она принимает, с некоторы
ми поправками, эти предложения совет
ской делегации, за исключением пункта, 
в котором говорится о партиях н организа
циях, входящих в комитет борьбы против 
Московского решения об опеке.

Таким образом, указал в заключение 
т. Щтыкоа, можио считать, что в отноше
нии составления списка партий и общест
венных организаций для консультации 
остается несогласованным только вопрос 
о привлечении к консультации партий и 
общественных организаций, входящих в 
указанный комитет.

Советская делегация считает, что если 
делегации будут строго придерживаться 
Московского решения и договоренности 
между двумя министрами иностранных 
дел, то и этот вопрос может быть быстро 
и успешно разрешен.

Советская делегация, со сюей стороны, 
заявил тов. Штыков, и впредь будет до
биваться точного выполнения Московско
го решения о Корее и договоренности, 
достигнутой между В. М. Молотовым и 
Д. Маршаллом, и прилагать все усилия к 
тому, чтобы на этой основе было создано 
как можно скорее Временное корейское 
демократическое правительство, чего с 
таким нетерпением ожидает корейский 
народ.



Война в Индонезии
НЬЮ-ЙОРК. 24 иоля. (ТАСС). Как пе 

редает корреспондент агентства Юнайтед 
прео го Батавии, в ивдоиеоийглж сооб
щениях го®ор®гся. что - истребителя и 
бочтвардаровщики америкавекого произ
водим  подвергли пильной бомбардировке 
и обстреля.ги из пулеметов дороги и де
ревни между Салаттигой и Джокьякартой.

В индонезийским коммюнике указы- 
ваетпя, что упорны© наземные бои про
должались в течение 15 часов вблизи 
М ш гута, южнее Суробайтг, причем исход 
этих боев пока еще не известен. Голланд
ские военные корабля обстреляли при
брежный город Грисе, западнее СурабаГш.

В  сообщения из Джокьякарты указы
вается. что голландские войска произве
ли новую высадау на южном побережье 
вблизи Лумаджаига.

В коммюнике республиканской армии, 
указывается, что г о ц ц д ы  продвогнулнсь 
на различных фронтах в некоторых слу
чаях больше. чем они об этом 
оС’явшга сами. Представители Иидояе- 
зейской республики обвиняют голландцев 
в использовании японских войск.

Пая передает корреспондент агентства 
Ассонгиэйтед пресс из Джокьякарты, в 
коммюнике республикансжой армии сооб
щается о возросшей вчера активности 
голландской аииащии в районе Бащунга.

Республиканское радио передало обра
щение лидера Восточной Явы Оутомо, 
призвавшего всех индонезийцев оказывать 
упорное сопротивление голландским вой
скам. Втаде-предгедАтель республиканского 
парламентского рабочего комитета Теджа 
Оукмава в своей речи по радио, произне
сенной на голландском языке, обратился 
к  голландскому парламенту с требовани
ем прекратить войну.

НЬЮ-ЙОРК. 24 июля. (ТА'ОС). Как пе
редает корреспондент агентства Ассо- 
шиэйтед пресс из Батавии, в переданном 
по радио коммюнике индонезийской армии 
говорится, что голлаядаше войска в Во
сточной и Центральной Яве находятся в 
12 милях от Маланга и продолжают на
ступление по направлению к  Л агенту — 
в 12 милях севернее Малаша. В сообще
ния* го Джокьякарты говорится, что 
индонезийцы издали приказ о введении 
военного положения в городе.

ЛОНДОН. 24 июля. (ТАСС). Как пере
дает корреспондент агентства Рейтер из 
Джокьякарты, в местных ивдонеяяйпких 
кругах сообщили, что голландские войска 
заняли порт Пребаливпа (Восточная Яге)

и голод Баньюванги. Голландцы высадили 
войска под прикрытием воониых кораблей 
и авиации. В индонезийских кругах ука
зывают, что республиканские войска 
угораю сопротивляются в нрвцхчсрашаю- 
щихся военных действиях в Восточной 
Яве, где голландцы имеют своей целью 
захватить важпый рисовый район от Ма
ланга до Баньюванги. Голландские войска 
при поддержке ста танков и бронеавтомо
билей, достигшие Салатига в Централь
ной Яве, были вчера отбиты рестгублнкдн- 
цамн после тяжелых боев.

Как сообщается, упорные бои пглн вче
ра утром в районе Тунтапга, примерно в 
6 милях северо-западнее Салатига- Полага
ют. что наступление голландских войск 
из Сома ранга имеет своей целью захват 
столицы Иедонсяийшой республики 
Джокьякарты.

Но сообщению джокьякартского радио, 
вблизи стратегически важного города Са- 
латига, расположенного на дороге, веду
щей на Сураясаргу. в центре контроли
руемой республиканцами' Явы, голланд
ские войска используют против респуб
ликанцев тапки и бронеавтомобили.

НЬЮ-ЙОРК, 24 июля. (ТА-СС). Как пе
редает батовский корреспондент агент
ства Ассотиэйтед пресс, индонезийское, 
телеграфное агентство АНГАРА сообщило, 
что сегодня республиканские войска за
няли в Восточной Яве город Мотжоюерто 
(в 30 милях к западу от Сурабайи).

В сообщении далее говорится. что ин
донезийские войска отбили передовые 
гошвовдявие части, угрожаигапе Джокья
карте, и вновь заняли Салатига. Голланд
ские войска отступили на 12 миль по 
направлению к  Семараигу.

Как передаст корреспондент агентства 
Юнайтед пресс из Батавии, в коммюнике 
индонезийской армии говорится, что в 
результате контратак ресиубликажжие 
войска заняли Оемаранг и Левант, рас
положенные в центре Восточной Явы. В  
коммюнике также сообщается, что гол
ландские самолеты обстреляли го пулеме
тов населенные пункты на Западной 
Яве, а госыгаидекая артиллерия обстреляла 
в районе Северной Явы  деревни Дяватим 
и Увадг, выпустив но этим деревням 150 
«нарядов.

В  коммюнике голландской адепта гово
рится, что голландские войска вчера 
заняли порт Черибои (Северная Два).

Обращение Шарифуддина
ЛОНДОН, 23 июля. (ТАСС). Как пере

даст сингапурский корреспондент агент
ства Рейтер, вчера премьер - министр 
индонезийского ретублгакашжого прави
тельства Ш Ариф у длин в выступлении по 
радию в Джокьякарте обратился ко всем 
друзьям Индонезии в Индии. Китае. Еовро- 
пе, Америке и Австралии с  призывом 
^мешаться «быстро и эффективно» в ин
донезийский конфликт. Прося народы ми
ра прекратит!, дальнейшее кровопролитие, 
он заявил, что в настоящее время индоне
зийцы стоят перед лицом колониальной 
войны крупного масштаба, а не простых 
«полицейских мер», предпринятых будто 
бы для поддержания мира и безопасности. 
Целью нынешних военных действий гол
ландцев является ни больше, ян меньше,, 
как ликвидация республики в це
лом и восстановление старого коедь 
нюыгыного правления. «Если мир и 
безопасность, — с к а з а л  далее ВТарифуд- 
дкн, —  должны быть восстановлены

в Индонезии, с тем. чтобы торговля 
могла быть возобновлена к а к  м о ж 
н о  скорее, то эта война должна быть 
прекращена». Веяние попытки говие 
вмешаться в индонезийские чела «должны 
в принципе начаться с  основного момен
та нынешнего конфликта, а именно о 
восстановления и признания республики 
де факто». Далее Шарифу.ддин заявил, что 
война в Индонезии не соответствует ин
тересом мира и стабильности в Юго - Во
сточной Азии и во всем мире в целом.

Анализируя события посте подписания 
Лингаджаадюто соглашения, тариф ш и н  
обвинил голландцев в нарушении этого 
соглашения, выразившемся в блокаде Явы ’и 
Суматры и содержании значительного чи
сла голландских войск в оккупированных 
районах. Далее Шарифуддин указал, что, 
прежде тем занять твердую тхзяцию в 
вопросе о совместных ползшей т и х  си
лах, ,республиканское правительство сде
лало значительные уступки.

Прения в голландском парламенте по вопросу 
о войне с Индонезией

ГААГА, 24 июля. (ТАОО. Вчера ®ече- 
м в голландском парламенте разверну
сь бурные дебаты по вопросу о (войне 
отав индонезийского народа, раэвяааа- 
>й правительством Беела.
С резкими обвинениями по адресу ира- 
тельства выступил генеральный ее- 
•етарь коммунистической партии депу- 
т Пауль де Гроот. «Я, —  заявил де 
юот, —  обвиняю правительство в том, 
о оно начало войну безч обсуждения 
«го вопроса в (парламенте. Наше правя- 
лъствю не имело никаких оснований, 
«бы начинать военные действия. Из 
таща в месяц индонезийцы будут уш 
ивать сопротивление, развертывая огром
но партизанскую борьбу. Я убежден, что 
игиональнюе движение победить нельзя*.. 
Далее де Гроот подверг резкой критике 
©едение «партии труда» л призвал Ми
нстрое этой партии выйти го праштель- 
ва Беела.
Де Гроот внес предложение об отмене 
шеивя правительства Беела я  о немед

ленном прекращении военных действий на 
Яве и Суматре.

Член парламента Мейзенберг, резко 
критикуя правительство Беела, заявила: 

«От имени многих тысяч женщин Гол
ландии я  требую превратить военные 
действия и вернуть наших солдат домой».

Член парламента Схоненберг, под
держав это требование, сказал:

«Эта колониальная война затеяна куч
кой реакционеров против вашего жела
ния. Сейчас на полях боев погибают на
ши юноши. Их гонят на смерть. От име
ни всей трудящейся молодежи Голландии 
я требую прекращения военных дейог-

Депутат от «партии труда» Недерхорет 
также выступил против политики прави
тельства Беела, настаивая на прекраще
нии войны.

Представители правых партий Ромме, 
Схалтен и Тиланос одобрили, однако, по
литику Беела, приветствуя действия гол
ландских войск против Индонезийской

Протест  „ Американского но ми те та борьбы 
за независимость Индонезии“

НЬЮ-ЙОРК. 24 июля. (ТАОО. «Амери
канский комитет борьбы за независимость 
Индонезии» заявил о том. что он напра
вил государственному секретарю США 
Маршаллу послание, требуя, чтобы госу
дарственный департамент выразил «протест 
против использования Голландией аме
риканского оружия, обученных американ
цами войск и американских займов в 
борьбе против Индонезийской республики, 
которую Соединенные Штаты признали 
де-факто». В рос л ап пи содержится также 
требование, чтобы делегация Соединенных 
Штатов в организации Оо’епшшкых 
наций представила просьбу Индонезия 
Совету Безопасности для принятия немед
ленного решения.

«Американский комитет борьбы за не

зависимость Индонезии» натравил также 
послание генеральному секретарю органи
зации Объединенных яащий Трюгве Ли и 
членам Совета Безопасности, требуя не
медленного рассмотрения вопроса о положе
нии в Индонезии, представляющем «серьез • 
ную угрозу международной безопасности 
и праву на самоуправление». В послании 
говорится, что Голландия намерена 
«уничтожить в Индонезии жизнь, имуще
ство и с трудом завоеванную свободу». 
Комитет обратился ко всем демократиче
ски настроенным американцам, профсою
зам и религиозным организациям, призы
вая их потребовать от государственного 
департамента обсуждения использования 
американских материалов против индоне
зийцев.

Выступление Тореза
ПАРИЖ. 24 июля. (ТАСС). Как сооб 

щает агентство Франс пресс, генеральный 
секретарь коммунистической партии Фран
ции Морис Торез, выступая вчера на 
завтраке, организованном ассоциацией ан
гло-американской прессы в Париже, вы
сказал сожаление от имени французов в 
отношении того, что «все более и более 
удаляются от правильного разрешения гео
маис кой проблемы». Торез напомнил два 
основных пришила Потсдамского согла
шения —  из’ятие у Германии всего того, 
что могло бы ей (позволить подготовить 
новую войну; помощь возрождению стран, 
опустошенных в результате войны, пу
тем предоставления им собственности и 
технического оборудования, из’ятого У 
Германии. Торез сказал: «Народы, кото
рые особенно пострадали в результате 
войны, рассчитывают на получение репа
раций и возлагают надежды на помощь их 
друзей и союзников, менее пострадавших 
от войны».

Касаясь «плана Маршалла», Торез на
помнил, что он уже подчеркивал наличие 
в этом плане « о п а с н ы х  из'янов», веду
щих «к ликвидации репараций и пресле
дующих цель поставить Германию на од
ну доску с Францией и другими страна
ми— жертвами гитлеровской агрессии». На
ши опасения, продолжал Торез, по сущест
ву подтверждаются. Разве не заявляют, что 
«возобновление германского производства 
является краеугольным камнем плана 
восстановления Германии в рамках пред
ложений Маршалла»? Торез указал, что 
предложения Маршалла вызывают у фран
цузов вполне понятное беспокойство: «Мы, 
прежде всего, заботимся о нашей нацио-ч 
нальной независимости, о полном нацио
нальном суверенитете нашего народа. И 
мы не можем забывать насущные требо
вания пашей безопасности, наше право на 
репарации».

Ответы Бевина на 
вопросы о Греции
ЛОНДОН, 24 июля. (ТАСС). Вчера в па

лате общин депутат член компартии Пи- 
рэтин спросил министра иностранных дел 
Бевина, не собирается ли он отозвать ан
глийскую полицейскую миссию из Греции, 
учитывая действия греческого правитель
ства, выразившиеся в аресте -без пред’яв- 
ления обвинений тысяч профсоюзных дея
телей, социалистов и коммунистов. Бенин 
ответил отрицательно.

Тоща Пярэтин спросил, убежден ли Бо
вин в том, что полицейская миссия нахо
дится в Греции в полезных целях или же 
«просто для того, чтобы способствовать 
неоправданным арестам социалистов и 
профсоюзных деятелей». Бовин, отвечая на 
этот мпрог, назвал пели миссии «весьма 
полезными».

Отвечая на вопрос Пирэтива. считает ли 
Бевин, что нынешнее наступление на ле
вых и на рабочий класс Греции представ
ляет собой полезную цель. Бевин утверж
дал. что греческое правительство «защи
щается» от коммунистической партии.

Лейборист Томас сказал, что в Греции 
всякий, кто выступает против правитель
ства, повидимому, считается коммунистом. 
Это также напоминает нацистскую доктри
ну, хотя сегодня и обижаются, когда го
воришь об этом.

Американская печать 
о положении в Греции
НЬЮ-ЙОРК, 23 июля. (ТАСС). Террор 

греческого правительства вызывает кри
тику даже консервативной американской 
печати, которая ранее проявляла склон
ность одобрять репрессии греческих мб 
нархистов. Газета «Балтимор сан» осуж
дает греческое правительство за измыш
ление о вторжении так называемой «ин
тернациональной бригады» из Албании в 
Грецию и пишет, что это -утверждение 
представляет собой попытку греческого 
правительства отвлечь внимание от «есте
ственных результатов его собственной ре
прессивной политики». «Греческое прави 
тельство, —  пишет далее газета, —  при
держивается политики репрессий по отно
шению ко всем своим политическим про
тивникам. Такое правительство экстреме 
сто» ©два ли является органом власти, спо
собным восстановить политическое един
ство греческого народа..., далекое от воз
можности восстановить единство, грече
ское правительство открыто и скрыто пи
тает возмущение... Коммунистическое ру
ководство в Северной Греции ежедневно 
завоевывает себе сторонников среди пат
риотически настроенных греков, которые 
убеждены, что поддержка коммунистов яв
ляется единственным возможным путем для 
сопротивления нынешнему правитель
ству».

Подобно многим другим американским 
газетам, «Балтимор сан» счит& т необхо
димым произвести «реорганизацию» и 
«чистку» обанкротившегося • греческого 
правительства.

Газета «Пост диспетч» также высмеи
вает измышления греческого правитель
ства о мифической «интернациональной 
бригаде».

Газета «Чикаго сан», касаясь массовых 
арестов я Афинах, отмечает, что Соеди
ненные Штаты «несут неизбежную ответ
ственность за действия греческого прави
тельства». Газета критикует государствен
ный департамент за то. что, являясь «опо
рой греческого правительства», американ
ское правительство в глазах обществен 
вого мнения связало себя с «террористи
ческими методами подавления политиче
ской оппозиции».

Как проводятся 
тиражи 

выигрышей
Читатели «Зари Востока»— Беридзе, Го- 

гуа, Татевосова, Кульчкнскнй обратились 
в редакцию с просьбой раз’яснить технику 
проведения тиражей выигрышей по госу
дарственным займам.

Мы помещаем раз’яснение Управления 
Гострудсберкасс н госкредята Грузинской 
ССР по этому вопросу.

•* *  *
.Будучи важным источником финансиро 

вания народного хозяйства, советские зай
мы в то же время дают трудящимся 
большие материальные выгоды в виде 
выигрышей и процентов. Только в 1946 
году в Грузинской ССР было выплачено 
выигрышей на сумму 79 миллионов рублей, 
а за 6 месяцев 1947 года— 74.280 тысяч 
рублей.

Тиражи выигрышей проводятся в  уста
новленные сроки, по календарному плану, 
утверждаемому Министерством финансов 
СССР. В  1947 году должно быть проведе
но 40 тиражей выигрышей и один тираж 
погашения— по Государственному Военному 
Займу 1942 года.

Какова техника проведения тиража 
выигрышей?

Для проведения тиража применяются 
билеты четырех видов, вкладываемые в 
о .дельные тиражные колеса. В  первое ко
лесо вкладываются билеты с обозначением 
количества и размера выигрышей. На 
каждом из этих билетов указывается 
выигрыш для 50 номеров облигаций. На
пример, по условиям военных займов, в 
каждом тираже должно быть разыграно 
на каждый разряд займа: 1 выигрыш в
50.000 руб., 2 выигрыша по 25.000 руб., 
5 выигрышей по 10.000 руб., 10 выигры
шей по 5.000 руб., 100 выигрышей по
1.000 руб. и т. д. Поэтому в первое ти
ражное колесо вкладывается один билет 
с текстом «1 выигрыш в 50.000 руб. и 49 
выигрышей по 200 руб.», два билета с 
текстом «1 выигрыш в  25.000 руб. и 49 
выигрышей по 200 руб.», пять билетов с 
текстом «1 выигрыш в 10.000 руб. и 49 
выигрышей по 200 руб.» и т. д.

Во второе и третье колеса вкладываются 
билеты с цифрами, из которых склады
вается номер выигравшей серии. При этом 
во второе колесо вкладывается 20 биле
тов с числами, которые соответствуют ты
сячам серий данного займа. Например—  
Второй Военный Заем выпущен в сериях 
с номерами 20.001 по 39.999. Следователь
но, во второе колесо вкладываются биле
ты с цифрами от «20» до «39» включи
тельно. В третье колесо вкладывается
1.000 билетов с числами от «000» до 
«999» включительно. Номер выигравшей 
серии получается путем соединения цифр, 
указанных на билетах, вынутых одновре
менно из второго и третьего колес.

В  четвертое колесо вкладывается 50 би
летов с числами от «01» до «50», которые 
обозначают номера облигаций, иа которые 
выпали крупные выигрыши.

Чтобы установить, на какой номер об
лигации из 50-ти выпал крупный выигрыш, 
вынимается билет из четвертого колеса. 
Положим, из четвертого колеса вынут би
лет с цифрой 28. Это  означает, что в дач
ном случае крупный выигрыш выпал на 
облигацию номер 28 выигравшей серии. В 
случае, если■ из первого колеса вынут би
лет с текстом «50 выигрышей по 500 руб.» 
или «50 выигрышей по 200 руб.», из чет
вертого колеса билет не вынимается.

Вынутые номера немедленно оглашают
ся председателем тиражной комиссии и 
записываются несколькими членами ти
ражной комиссии в  специальные ведомо
сти.

Все билеты из тиражных колес выни
маются детьми дошкольного возраста.

После каждого тиража билеты изы
маются кз колес, опечатываются и хранят
ся в специальных сейфах. Тиражные ко
леса также опечатываются и находятся 
под охраной.

Тиражи проводятся в Москве и в круп
ных промышленных центрах страны.

Очередной 8-й тираж выигрышей по 
Второму Государственному Военному Зай
му будет проведен 26— 27 июля этого го
да в Уфе. 23— 24 августа в Ереване будет 
проведен 10-й тираж выигрышей и 1-й тираж 
погашения Военного Займа 1942 года. 
13— 14 сентября во Львове состоится 4-й 
тираж выигрышей Четвертого Военного 
Займа, 6-й тираж выигрышей Третьего 
Военного Займа будет проведен 11— 12 
октября в Челябинске, а 2-й тираж выиг
рышей Займа Восстановления и Развития 
Народного Хозяйства СССР 22—23 ноября 
в Одессе.

Ш А ХМ АТЫ

Всесоюзный турнир 
кандидатов в мастера
В  шестом туре внимание зрителей при

влекла партия одного из лидеров турнира 
Солманиса против Мучника. В  испанской 
партии белые получили лучшую позицию, 
но затем допустили ошибку и попали в 
тяжелое положение. Черные получили 
грозные проходные пешки, и судьба пар
тии, казалось, была решена. Однако в на 
ступившем цейтноте Мучник напутал, ра
стерял все свое преимущество и, в конце 
концов, проиграл.

После острой борьбы Благидзе в хорошем 
стиле выиграл у  Гонгадзе.

Гиоргадзе разыграл против Шишова ко
ролевский гамбит и для усиления атаки 
пожертвовал еше одну пешку. В возник
шей в миттельшпиле сложной позиции 
Шишов допустил при размене ошибку, по
терял фигуру и вынужден был сдаться.

В  партии Левитас— Алексеев последне
му удалось создать сильную атаку, кото
рая последовательно была доведена до 
выигрыша.

На остальных четырех досках игра не 
была закончена. П»ртии Щербаков— Пет
росян и Пирцхалава— Липницкий отложены 
в приблизительно равном положении. У 
Буслаева выигранный эндшпиль против 
Айрапетова, у  Александрова — качество 
против Тер-Погосова.

В  одной из партий, пропущенных в пре
дыдущих турах, Шишов добился победы 
над Алексеевым.

После шести туров впереди Солманис— 
5 У, очков. Петросян— 4И очка и 1 нео
конченная и Благидзе— 41/* очка.

т к и л и г и

Ш И Н
Тбилиси. На Пушкинской улице. Фото В . Тархоба.

Туристы в Тбилиси
Ежедневно в Тбилиси через Дзау-Джи- 

кау и с других направлений прибывают 
группы туристов.

Тбилисский Дом туриста за короткое 
время принял около 750 туристов, в боль
шинстве — москвичей.

В Тбилиси туристы знакомятся с исто
рическими местами, связанными с жизнью 
п революционной деятельностью великого 
Сталина, и затем выезжают в Гори, что
бы осмотреть домик, в котором родился 
и провел детские годы товарищ Сталин.

Ремонт ломбарда
Начались работы по капитальному ремон

ту здания тбилисского ломбарда.
Пока работы идут в подвальном этаже 

здания, ломбард продолжает работать. Ког
да начнется ремонт в операционных залах, 
операции будут временно прекращены.

На ремонт здания, который продлится до 
сентября, ассигновано 288 тыс. руб.

Сейчас оборудуется помещение для вре
менного хранения вещей, которые будут 
находиться там до окончания ремонта.

П О  Г О Р О Д У
•  НА Х Л Е Б О З А В О Д Е  №  2 для уве

личения выпечки хлеба удлинены поды пе
чей. Это рационализаторское мероприятие 
увеличило на 8 процентов количество 
выпекаемого ежедневно хлеба.

•  Н А Ч А Л И С Ь  выпускные экзамены в 
ремесленных училищах города. Учили
щами уже выпущено 700 человек.

С ЕГО Д Н Я  В Т ЕА Т РА Х , П А Р К А Х  
И КИ Н О

Летпяй театр Грузфилармоннн— джаз Армении; летний 
парк Дома офицера З а к В О —концерт симфонического 
оркестра Грузии.

В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : нм. Руставели —  «Весна»; «Ок
тябрь»— «Центр нападения»; «Амнрани» в зимн. и лети, 
помещении*— а В  есна»; «Комсомолец» в зимн. ■ лети, 
помещениях— «Где моя дочь?»; «Спартак» —  «Анаит»; 
■м. 26 Комиссаров в зимн. помет.— «Где моя дочь?», 
в  летн. помещ.— «Анаит»; «Колхозник»— «Золушка»; 
театр кинохроники— «Звериной тропой»; парк культуры 
я отдыха (плато фуникулера)— «Старинный водевиль*.

Доклады и лекции
*  Сегодня, в  9 часов вечера, в городском парткаби

нете нм. Л . Кецховсли Т К  К П (б ) Грузии для пропаган
дистов кружков по изучению истории В К П (б )  состоится ' 
семинарское занятие на тему; «Работа В . И . Ленина 
«Империализм, как высшая стадия капитализма». Л е к 
торы: на груз, яз.— доцент В . Бахтадзе, на русском 
языке— проф. Аэатян.

★  27 июля, в  7 час. 30 мин. вечера, в парке куль
туры и отдыха имени Сталина (плато фуникулера) 
состоятся доклад А . Н. С ту кань иа тему: «Военно- 
Морской Ф лот С С С Р » . Вход свободный.

Г Р У З И Н С К А Я  ГОС. Ф И Л А РМ О Н И Я  
Летний театр и сад 

(Плехановский пр., 123) 
Суббота, 26, и воскресенье, 27 июля, 

БО Л ЬШ О Й  В Е Ч Е Р - Г У Л Я Н Ь Е  
в ознаменование 

Дня Военно-Морского Флота. 
Летний театр 

Государственный джаз Армении 
(по обновленной программе) 

п/р засл. деятеля искусств композитора 
А. Айвазяна.

Участвуют все солисты джаза. 
Открытая эстрада

Э с т р а д н ы й  в е ч е р  
У частвуют:

Э. Апхаидзе—нар. зрт. респ.
В о к а л ь н ы й  о к т е т  

п/р композитора В. Цагарейшвили 
и солисты Грузинской гос. филармонии. 

Подробности в афишах.
Начало в 9 часов вечера.

Билеты продаются 
Вход на открытую эстраду по входным 

билетам сада 
В  саду играет духовой оркестр.

г П Г з Т ы  Б Т Р Е С Т  У 
Министерства рыбной промышленности 

западных районов СССР 
Т Р Е Б У Ю Т С Я  С Р О Ч Н О

для работы иа предприятиях 
в Тбилиси и районах: 

старшие бухгалтеры с самостоятельным 
| балансом, бухгалтер-ревизор, бухгалтеры 

и картотетчики со стажем.
В  районах обеспечиваются жилплоща

дью. Снабжение 1,ерез Рыбкооп.
Обращаться ежедневно с 10. час. утра 

до 4 час. дня, по адресу: г. Тбилиси,
Плехановский пр., №  75.

Грузрыбтрест.

Ш . Джапаридзе, Ш . Гвасалия, Н . Простосердов, 
Р . Давидов, • А . Джишиашвили. М . Сафразьяи, 
Л. Мтварадзе, Н . Середа. С . Заргаряи, Е .  Бебу 
това, Д . Джавахишвили. Т. Гараканидзе, Р . Аза
рян. А . Кавтарадзе, Г. Цаава, А . Ахобадзе изве

щают о смерти Екатерины Константиновны 
Джанелидзе.

А . М . Зоделава с детьми извещают о смерти отца и 
дедушки Алексея Георгиевича Берадзе. Похороны 

27 июля с. г.

Кондитерский комбинат
В  Дидубе началась подготовка к строи

тельству одного из крупнейших пищевых 
предприятий республики —  Тбилисского 
кондитерского комбината.

Комбинат будет иметь ряд цехов, обору
дованных машинами для выпуска высоко
качественной карамели, бисквитных к галет- 
ных изделий, печения и т. д. Кроме того, 
комбинат будет иметь большие расфасовоч
ные цехи.

Мощность комбината— 12,5 тысячи тонн 
продукции в год. Проектная стоимость 
строительства— 14 миллионов рублей. Боль
шая часть оборудования для цехов комби
ната уже находится на месте.

Новый метод обработки 
подошвы

На-днях группа рабочих, инженеров и 
техников обувных предприятий Тбилиси 
выехала в Ленинград на фабрику «Скоро
ход» для изучения нового метода обработ
ки резиновой подошвы путем горячей вул
канизации.

Новый метод заметно ускоряет произ
водственные процессы, повышает каче
ство и улучшает внешний вид обуви.

Сейчас на Тбилисской обувной фабрике 
№  1 ведутся подготовка и оборудование 
нового цеха, в  котором будет произво
диться обработка резиновой подошвы пу
тем горячей вулканизации.

П РО ГР А М М А  Р А Д И О П Е Р Е Д А Ч  
ГР У З И Н С К О Г О  РА Д И О КО М И Т ЕТ А

иа 26 июля I >
По радиостанциям на волнах 1164 я 

49,59 метра и по городской 
трансляционной сети

17 20—симфомзчесхий концерт. 18.20— концерт опер
ной музыки. 19.15— концерт в  исполнении хора Грузин
ского радиокомнтета иод управлением Хлханашвиж. 
20.43— беседа: «Ш естой с'езд  большевистской партии». 
21.05— литературно-музыкальная передача, посвященная 
творчеству Важ а  Пшавела. 21.40— монтаж оперетты 
«П р оц есса  ц ир к» Кальмана.

Зам. ответственного редан тора
А. С. ХМЕЛЬНИЦКИЙ.

Парк культуры и отдыха им. Сталина
(плато фуникулера)

В воскресенье, 27 июля,
Б О Л Ь Ш О Е  Г У Л Я Н Ь Е ,

п о с в я щ е н н о е  
Всесоюзному Дню Военно-Морского 

Ф л о т а  
На эстраде:

Д Ж А З  
п/р и при участии Джано Багратиони. 

Начало в 9 час. 15 мин. вечера.
В ле::Х'Чоином зале — доклад 
старш. лейт. А. Н. Стукань: 

«Военно-Морской Флот СССР». 
Начало в 7 час. 30 мне. веч.

В парке разнообразные развлечения, 
аттракционы.

Утром — детское гулянье.

Гр. П О П О В А  Арусяк Григорьевна, проживающая . 
по ул. Давиташвили, №  16. возбуждает дело в  „ 
разводе с гр. П О П О В Ы М  Никитой Константинова- |; 
чем, проживающим п м  же. Дело подлежит рассмот- !| 
рению в нарсуде 2-го участка района нм. Берия 
гор. Тбилиси.

---Л
Гр. А З И К О В А  Елена Ивановна, проживающая и 

по 7-му Дидубийскому переулку. №  6. возбуждает 1 
дело о разводе с гр. Б А Х Ч А Л О В Ы М  Александромт  ̂
Федоровичем, проживающим по тупику 1-го Мая,
№  2. Дело подлежит рассмотрению в нарсуде 1-го 
участка района им. Кирова гор. Тбилиси.

Гр. М А М Е Д О В  Гаяид Аляскерович, проживаю- ;
шин по Татарскому переулку. 40. возбуждает деле 
о разводе с  гр. Ш А Х А Б И  М А Р З И Я  Аскяр Кзы.
Дело подлежит рассмотрению в нарсуде 2-го уча- 
стка Кировского района гор. Тбилиси.

Е .  М . Павленко извещает о смерти дочери Лиля 
Павленко. Гражд. паних. 26 июля, в  8 часов вечера, 
на кв- —  Плехановский пр., 177. Вынос 27 июля, 

в 5 часов вечера.

Ч . Е .  Ананиашвили с семьей. С . Мам ап а швиля. 
А. Гигошвили извещают о смерти сестры и тети 
Софии Гачечиладзе. Вынос 27 июля, в  5 часов 

вечера, из кв.— ул. К уп и т  вили. 1.

М ать и сестра извещают, что 27 июля, в  5 чесов 
вечера, на Кукийском кладбище, на могиле Арчил* 
Григорьевича Ш елия состоится гражд. пзнихида.

Коллектив сотрудников Грузпищепроекта извещает 
о смерти Александра Димнтриевича Гедеванишвяля.

Вынос 26 июля, в  6 часов вечера, из кв .— ■;? 
Белинская ул., 20, на кладбище в  Ваке.

М . Г. Гедсвашшгеили с  детьми извещает о смсртя 
мужа Александра Димнтриевича Гедеванишвяля.

Вынос 26 июля, в 6 часов вечера, из кв.—  
Белинская ул.. 20. на кладбище в Ваке.

М . н В . Дьяченко с семьей, В . А. Дьяченко с  сы
ном .извещают о смерти сына, брата и мужа, фут
болиста команды Ц Д К А  Александра Васильевича 
Дьяченко. Гражд. панн г. 26 июля, в  7 часов вече
ра, на кв.— ул. Чхиквадзе. 36 (Ленрайон). Вынос 
27 июля, в  4 часа дня, на Кукийское кладбище.

А 1РЕС Р Е Д А К Ц И И  И ИЗД А ТЕ Л Ь С  ГВА- Тбвлиев ар Руставели, 42. 1ЕЛ Е Ф О Н Ы : зам. ото реяа.тора-8-18-04. ото. сеаретарь-8-17-06. секретариат -8-11-22. О Т Д Е Л Ы :  партийной «изни-3-69-65. пропагаиды-3-17-44. советского

Манат»м-гтяп я-99-вя Ппнеи пЛ’аяленяй—&-18-02. Бухгалтерия— 3-64-42. Днрмтор топографии 8 16 70. Техническая часть 8 11-28.

Тара» 70.000.

Издательство—3-22-63. Прием об’явлений—8-18-02. Бухгалтерия—8-64-42.

Тяоографяя «Заря Востока» ям. А. Ф. М ясш оаа Управления «о делам яоляграфна а яадлтельств яря Совет* Миамстроя Грувшкиоб ССР. У Э 0 1 4 »


